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PRESIDENTE: Muy buenas tardes honorables concejales señor 
secretario por favor hacer el primer llamado a lista. 
 
SECRETARIO: Buenas tardes señor presidente Buenas tardes a todos 
los honorables concejales presentes en este momento en el recinto 
del Concejo Municipal de Bucaramanga buenas tardes a todos a la 
gloriosa Policía Nacional de Colombia que siempre nos acompaña un 
saludo especial para la doctora Claudia Mercedes Amaya Ayala 
secretaria de salud y ambiente quien se encuentra en este momento 
en el concejo Municipal de Bucaramanga primer llamado a lista 
señor presidente 5 de junio 4:13 pm. 
 
H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: señor secretario Buenas tardes 
para la doctora Claudia Amaya Bienvenida al concejo presidente 
honorables concejales unidades de apoyo Policía Nacional aquí 
intentando en la página presente. 
 
H.C ÓSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: presente. 
 
H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Buenas tardes para usted 
señor secretario para los honorables concejales para el equipo de 
planta del Concejo unidades de apoyo funcionarios de la 
Administración a la doctora Claudia y a su equipo de trabajo 
presente. 
 
H.C JAVIER AYALA MORENO: Buenas tardes Para todo un saludo especial 
a nuestro diputado Danovis que se encuentra hoy acompañándonos el 
jefe de nuestro concejal Parra un saludo especial presente señor 
secretario.  

 
H.C ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente. 
 
H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario Muy buenas tardes 
Un saludo para los honorables concejales para su Merced también 
un saludo muy especial y para todos los ciudadanos la gloriosa 
Policía Nacional respeto y admiración presente señor secretario. 
 
H.C JOSÉ DAVID CABANZO ORTIZ: presente secretario. 
 
H.C ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: presente. 
 
H.C ÓSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON  
 
H.C JORGE EDGAR FLORES HERRERA: Muy buenas tardes para todos y 
todas Buenas tardes a usted señor secretario Jorge Flores 
presente. 
 
H.C HENRY GAMBOA VARGAS: secretario Buenas tardes a mis compañeros 
a la administración municipal presente Henry Gamboa. 
 
H.C ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Buenas tardes señor secretario 
Un saludo para usted para el presidente para cada uno de mis 
compañeros Como siempre muy buenas tardes También saludar al 
diputado Danovis saludar a los medios de comunicación saludar a 
la doctora Claudia A toda la representación de la secretaría de 
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salud su secretario a la Policía Nacional Y como siempre a las 
unidades de apoyo que nos acompañan a las personas que siempre 
los acompañan acá en el recinto presente señor secretario Dios 
bendiga a cada uno de ustedes en este día y en todos los días de 
aquí en adelante. 

 
H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: secretario Buenas tardes Un 
saludo muy especial a la doctora Claudia a todo el equipo de la 
secretaría de salud y ambiente del municipio de Bucaramanga 
bienvenidos al concejo de la ciudad de Bucaramanga un saludo muy 
especial a todos los concejales Diego Lozada presente. 
 
H.C CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Muy buenas tardes a todas las 
personas que se encuentran en el recinto presente secretario. 
 
H.C NELSON MANTILLA BLANCO 
 
H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenas tardes presente. 
 
H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente. 
 
H.C CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Buenas tardes presente. 
 
H.C DANIELA TORRES ZÁRATE: presente. 
 
Señor presidente le informo que el primer llamado a lista lo han 
contestado 17 honorables concejales existiendo quorum decisorio y 
de liberatorio 
 
PRESIDENTE: como hay quorum decisorio señor secretario dar lectura 
al orden del día. 

 
SECRETARIO: orden del día: 
1° llamado a lista y verificación del quórum 
2° lectura discusión y aprobación del orden del día 
3° himno de la ciudad de Bucaramanga 
4° tema presentación del informe de gestión del primer trimestre 
del año 2024 por secretaría de salud y ambiente a cargo de la 
doctora Claudia Mercedes Amaya Ayala  
5° lectura de documentos y Comunicaciones 
6° proposiciones asuntos varios 
 
Bucaramanga fecha miércoles 5 de junio del 2024 hora 4 p.m. lugar 
en el salón de plenaria Luis Carlos galán Sarmiento del Concejo 
municipal de Bucaramanga firmado por el presidente el honorable 
concejal Elkin Yesid Bello Peña y el secretario general Wilmar 
Alfonso Palacio Verano ha sido leído el orden del día Señor 
presidente. 
 
PRESIDENTE: en consideración el orden del día honorables 
concejales. 
 
SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día. 
 
PRESIDENTE: sigamos con el orden del día señor secretario. 
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SECRETARIO: tercer punto himno de la ciudad de Bucaramanga.  
 

Se reproduce Himno de la ciudad de Bucaramanga 

 
H.C OSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON: secretario para registrar asistencia 
por favor. 
 
SECRETARIO: señor presidente se registra la presencia en el 
recinto del honorable concejal Oscar Javier Díaz Layton. 
 
PRESIDENTE: sigamos con el orden del día señor secretario. 
 
SECRETARIO: cuarto punto Tema: presentación del informe de gestión 
del primer trimestre del año 2024 secretaría de salud y ambiente 
a cargo de la doctora Claudia Mercedes Amaya Ayala.  
 
PRESIDENTE: bienvenida doctora Claudia Mercedes Amaya nuevamente 
al concejo de Bucaramanga y tiene el uso de la palabra. 
 
DOCTORA CLAUDIA MERCEDES AMAYA AYALA – SECRETARIA DE SALUD Y 
AMBIENTE:  gracias señor presidente un saludo muy especial a los 
honorables concejales y a las personas que nos acompañan en la 
tarde de hoy al equipo de trabajo de la secretaría de salud Bueno 
entonces en la tarde de hoy vamos a hacer la socialización del 
informe que les fue enviado hace unos meses ya y voy a dividir 
este informe en dos componentes el primero en salud pública 
recordando que en la subsecretaría de salud manejamos estos nueve 
programas teniendo en cuenta que las actividades que vamos a 
presentar en este informe del primer trimestre están alineados 
con el plan de desarrollo municipal anterior y el plan de acción 
que se tenía previamente están el programa de fortalecimiento de 
la autoridad sanitaria el programa de población vulnerable 
programa vida saludable y enfermedades transmisibles programa de 
convivencia social y salud mental programa de seguridad 
alimentaria y nutricional programa de sexualidad y derechos 
sexuales y reproductivos programa vida saludable y condiciones no 
transmisibles programas salud y ámbito laboral y el programa salud 
en emergencias y desastres Dentro del programa dentro del programa 
de fortalecimiento De la autoridad sanitaria aquí contarles pues 
el tema de aseguramiento nosotros desde el grupo de aseguramiento 
garantizamos mantener la cobertura total al sistema de salud del 
municipio de Bucaramanga con corte a febrero del 2024 pese que al 
informe del trimestre para la fecha en que fue entregado el informe 
aún no se tenía el reporte por parte de adres entonces este 
corresponde a febrero del 2024 Bucaramanga tenía registrado 
773,057 afiliados de los cuales el 63% se encuentran afiliados al 
régimen contributivo el 34% al régimen subsidiado y el 3% al 
régimen de excepción y regímenes especiales que son 23,096 
personas fue muy importante para nosotros en el primer trimestre 
trabajar en acelerar la inscripción por parte de la población para 
el Sisbén metodología 4 toda vez que la Norma determinaba que con 
corte al 31 de marzo del 2024 las personas que no hubieran 
realizado la inscripción en el Sisbén metodología 4 Pues quedarían 
por fuera del sistema de salud se hizo un ejercicio especial de 
sisbenización  que logró identificar a 573 personas el  Ministerio 
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de salud decidió ampliar ese tiempo que tienen las personas para 
aplicar la metodología 4 por un año más pero pues continuamos con 
la tarea de invitar a la población que hace parte del régimen 
subsidiado a que verifiquen si tienen el Sisbén metodología 4 otro 
tema importante que hacemos desde el área de aseguramiento pues 
es garantizar el giro de los recursos que corresponden a la 
atención del régimen subsidiado recordemos que estos son dineros 
en situación de fondos pero que la secretaría avala que existen 
esos afiliados por cada una de las eps y adres hace el respectivo 
giro es la certificación que se hizo para el pago del primer 
trimestre ascendió a la suma de $94.780.698.447, Continuando con 
las actividades del SEM que es este sistema de emergencias médicas 
con que cuenta el municipio de Bucaramanga recordarles que este 
es un servicio 24/7 en pantalla ustedes encuentran el número de 
WhatsApp al cual pueden llamar Ojalá lo tenga grabados todos en 
sus celulares porque es el número que uno marca cuando encuentra 
algún lesionado de accidente de tránsito para pedir ambulancia o 
cuando en casa alguien tiene una urgencia vital y este sistema de 
emergencias médicas lo que hace es coordinar las ambulancias para 
que lleguen a la casa o al sitio del accidente evalúen el caso y 
lo trasladen para ser atendido ese sistema de emergencias médicas 
cumple con algunas especificaciones técnicas como ya lo mencioné 
funciona 24 horas al día todos los días del año no se ha suspendido 
las ambulancias están georreferenciadas Y podemos monitorear el 
desplazamiento se realiza el despacho de ambulancias y el servicio 
de atención prehospitalaria se regulan los pacientes hacia la red 
hospitalaria según la oferta de servicios Se hace asesoría 
telefónica por parte del médico y el enfermero al primer 
respondiente a través de video llamadas se puede orientar para 
decir qué hacer mientras llega la ambulancia se hace trazabilidad 
de los casos que son de interés para la autoridad pública se 
integran los procesos al operador único de seguridad y emergencias 
el 123 y se coordina toda la atención prehospitalaria el SEM conoce 
La disponibilidad de la oferta que tienen las ips Y eso nos ha 
permitido de alguna manera Evitar que las clínicas se nieguen a 
admitir pacientes teniendo camas disponibles Es un logro muy 
importante para Bucaramanga contar con este servicio de 
emergencias médicas pero también creo que todos ustedes se han 
dado cuenta de la dificultad que tenemos por congestión 
hospitalaria porque no hay camas disponibles porque las personas 
tienen que esperar ser admitidas mientras se liberan camas y aquí 
honorables concejales yo quiero que Ustedes pongan especial 
atención en esa situación porque han escuchado las declaraciones 
del secretario de salud departamental que nos explicó que no existe 
todavía un desbordamiento  hospitalario para que aprueben la 
ampliación de camas por parte de la red de Bucaramanga Nosotros 
hemos solicitado al departamento que autorice la ampliación de la 
red la ampliación de camas para Bucaramanga solicitud que no ha 
sido atendida favorablemente aún porque pues el secretario 
departamental lee la oferta departamental y nos dice hay camas 
disponibles en Florida hay camas disponibles en Barrancabermeja 
en fin pero les quiero pedir que no olviden estar monitoreando 
ese indicador en la medida que hablo se me va la voz en el primer 
trimestre el SEM recibió 3.890  llamadas de solicitud al sistema 
de emergencias de las cuales 44% requirieron un traslado y el 56% 
fueron atenciones que cuando llega la ambulancia no requieren un 
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traslado a una entidad hospitalaria pasamos Entonces ahora el 
programa de población vulnerable donde vamos a encontrar varios 
tipos de población vulnerable el primero envejecimiento y vejez y 
aquí lo que hicimos durante el primer trimestre fue realizar 
asistencia técnica a los representantes legales y equipos de dos 
centros vida de un centro de bienestar de un hogar geriátrico y 
una institución abac. Como yo les conté cuando sustente el plan 
de desarrollo parte del trabajo de la secretaría de salud está en 
poder brindar asistencia técnica a estas instituciones y también 
hacer auditoría Este primer trimestre lo dedicamos en gran parte 
a convocar a los representantes legales y a poder recordar la 
Norma y hacer asistencia técnica en cuanto a discapacidad en este 
primer trimestre conformamos citamos convocamos a una mesa de 
trabajo de articulación al comité municipal de discapacidad 
tuvimos 30 asistentes Y esa reunión lo que hizo fue organizar los 
temas prioritarios que se iban a tratar en el comité municipal de 
discapacidad y establecer el cronograma para las actividades del 
2024 lo otro que hicimos fue la conmemoración del día del síndrome 
de down que fue el 21 de marzo con 180 asistentes y siempre en 
las conmemoraciones de fechas especiales lo que hacemos desde la 
alcaldía de Bucaramanga secretaría de salud es recordar al resto 
de la comunidad la importancia de la inclusión de todo tipo la 
eliminación de los estigmas y el ofrecimiento de la oferta 
institucional continuando con el programa de discapacidad 
discúlpenme tenemos en este momento certificados 5070 personas 
las cuales se encuentran en ubicadas en todo el territorio de 
Bucaramanga y aquí hay una caracterización por tipo de 
discapacidad. discapacidad auditiva 395 personas, visual 
383,  intelectual 1335, psicosocial 1637,  5 sordos ciegos, y 131 
con discapacidad física, Pasando al siguiente grupo de población 
vulnerable Qué es las víctimas del conflicto armado lo que 
realizamos fue este es un programa en el cual la secretaría ofrece 
un servicio que es el PATSIVI  que es el programa de atención 
psicosocial y atención a víctimas Este es un programa que tiene 
una metodología definida por el Ministerio que requiere varias 
intervenciones a la población víctima y que la solicitud que 
nosotros la recibimos por parte de juzgado de restitución de 
tierras para la atención psicosocial durante el trimestre 
recibimos 27 solicitudes que corresponden a 85 personas se 
hicieron nueve verificaciones de estado de afiliación tres 
procesos de focalización y se iniciaron dos atenciones 
psicosociales,  Discúlpeme mis pausas para Toser y respirar en 
cuanto a seguridad alimentaria y nutricional estuvimos revisando 
los casos de bajo peso al nacer y encontramos identificados 172 
casos que corresponden al 25% con una proporción por 100 nacidos 
vivos de 2.7 continuando con el programa de seguridad alimentaria 
y nutricional  también Durante este primer trimestre hicimos una 
actividad para el fomento de la lactancia materna reforzando. 
 
PRESIDENTE: Bienvenido doctor Gerson Granados, tiene el uso de la 
palabra. 
 
DOCTOR GERSON GRANADOS- SECRETARIA DE SALUD Y AMBIENTE: Muy buenas 
tardes señor presidente Muchas gracias honorables concejales en 
vista de la situación pues Me permito continuar con la presentación 
del balance en este tiempo de la secretaría de salud y ambiente y 
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dentro del componente de salud pública estamos en el enfoque de 
seguridad alimentaria y nutricional donde se realizó una actividad 
en donde el enfoque fue la lactancia materna contando con un 
impacto para reforzar la activación de la ruta de atención para 
el manejo de la desnutrición aguda en menores de 5 años de igual 
manera se obtuvo un resultado con cero muertes por causa de 
desnutrición en menores de 5 años también el enfoque fue el de 
fortalecer la articulación para la prevención de caso de bajo 
pesos al nacer en nacimientos a término una segunda actividad se 
realizó la articulación con el programa estadísticas vitales para 
la identificación de los casos de bajo peso al nacer a término 
estos casos son aquellos en donde Contamos con nacidos con pesos 
inferiores a los 2500 gramos a semana de gestación igual o mayor 
a 37 semanas y posterior se hace la depuración con el fin de 
depurar y de manera preliminar establecer Cuáles son los casos 
identificados a través de la plataforma Road dentro del impacto 
tenemos que en la primera infancia son los niños de 0 a 6 años 
Contamos con 11 menores Esos fueron los casos notificados de 
desnutrición aguda para menores de 5 años y 24 casos identificados 
con bajo peso al nacer a término. 
 
H.C NELSON MANTILLA BLANCO: presidente una moción Nelson mantilla 
presente 
 
SECRETARIO: señor presidente se registra la presencia en el 
recinto del honorable concejal Nelson Mantilla Blanco. 
 
PRESIDENTE: tiene nuevamente el uso de la palabra. 
 
DOCTOR GERSON GRANADOS: Gracias señor presidente dentro de una 
tercera actividad Se realizaron acciones para el fomento de la 
lactancia materna con el objetivo de motivar a las instituciones 
de salud a que mejoraran sus prácticas en cuanto a la atención en 
salud y nutrición materna e infantil dentro de Estas actividades 
se realiza la reunión en comité de instituciones amigas de la 
mujer y la infancia Con enfoque integral lo que se conoce como la 
estrategia y  IAMII en articulación con el  programa de salud 
infantil para fortalecer y reforzar la importancia de la 
implementación de los pasos de la estrategia y se define una 
propuesta de temáticas a trabajar dentro de los próximos comités 
incluida la participación activa de las instituciones de salud 
dentro de esta actividad tuvimos como impacto o el enfoque de 
involucrar de manera articulada con el programa de salud infantil 
a todas las instituciones en cuanto a las prácticas de atención y 
salud y nutrición materna e infantil dentro del proceso de 
implementación gradual de la estrategia y IAMII  Asimismo aumentar 
el fortalecimiento de la lactancia materna en el espacio  laboral 
en una cuarta actividad se realizó apoyo en capacitación virtual 
al personal médico y de enfermería en los centros de salud de las 
E.S.E ISABU  en cuanto al reporte oportuno y manejo de los casos 
de desnutrición aguda en menores de 5 años establecido en el 
protocolo Nacional de vigilancia teniendo como impacto a 49 
personas dentro de ellas el personal médico y de enfermería de 
las unidades de atención del ISABU también se hizo un 
fortalecimiento en cuanto al conocimiento para la valoración 
clasificación y registro del Estado nutricional de niños niñas y 
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gestantes en el personal de salud Así mismo el fortalecimiento en 
activación oportuna de la ruta de atención para el manejo de la 
desnutrición aguda en menores de 5 años según lineamientos 
nacionales y sobre todo lo que tiene que ver con la prevención 
del riesgo En cuanto al déficit de los De los micronutrientes en 
la entrega oportuna,  dentro del marco de la sexualidad derechos 
sexuales y reproductivos todo lo que tiene que ver con las 
enfermedades de transmisión sexual tuvimos diferentes actividades 
todo dentro del marco del ejercicio libre autónomo e informado de 
la sexualidad en donde Se realizaron asistencias técnicas en 
cuanto al seguimiento de las ITS las infecciones de transmisión 
sexual a las instituciones prestadoras de salud obteniendo un 
impacto en el fortalecimiento de las capacidades del equipo de 
las diferentes ips con respecto a la aplicación efectiva de la 
rutas de atención para gestantes según la guía de práctica clínica 
ante la aparición de un caso de sífilis gestacional con el fin de 
evitar la sífilis congénita,  dentro de la maternidad segura Se 
realizaron actividades en pro del cuidado de las adolescentes 
gestantes del municipio para garantizar los derechos plenos en la 
salud y el trabajo interinstitucional en el mejoramiento de la 
atención por niveles de atención según su competencia en la ciudad 
de Bucaramanga con esto logramos disminuir los eventos de interés 
en salud pública En cuanto a la mortalidad perinatal realizamos 
seguimientos reforzamos en cuanto a las auditorías y la idea es 
continuar con el fortalecimiento de las capacidades y la gestión 
de la secretaría de salud y ambiente,  en cuanto a la salud sexual 
Se realizaron ocho asistencias técnicas a las eapb dando 
cumplimiento a la resolución 3280 de 2018 por la cual se adoptan 
los lineamientos técnicos y operativos de la ruta integral de la 
atención para la promoción y mantenimiento de la salud y la ruta 
integral de atención en salud para la población materno perinatal 
y se establecen directrices para su operación con esta actividad 
se verificó el cumplimiento de la resolución en pro de disminuir 
los embarazos en adolescentes embarazos no deseados muertes 
perinatales infecciones de transmisión sexual dando Cumplimiento 
a cada uno de los servicios brindados A los adolescentes en el 
municipio de Bucaramanga dentro del programa de vida saludable y 
enfermedades transmisibles en todo lo que tiene que ver con 
tuberculosis y enfermedad del Hansen durante el periodo 
comprendido entre enero a marzo de 2024 se hicieron unas 
notificaciones a través de la plataforma sivigila De 161 casos de 
tuberculosis de personas residentes en Bucaramanga de este número 
El 70% corresponde al sexo masculino y él es 30% al sexo femenino 
sin embargo Contamos con un 6% que corresponde a menores de 15 
años en la imagen vemos la proyección de porcentajes y lo que 
corresponde a los menores de 15 años que dentro de las actividades 
del programa de tuberculosis y Hansen Se realizaron y se continúa 
la entrega activa de medicamentos para las personas afectadas por 
estas enfermedades cumpliendo con un 100% de las  solicitudes 
realizadas por la ips dentro de las cuales tenemos que para este 
primer trimestre de 2024 la solicitudes fueron realizadas por un 
total de 47 ips cumpliendo con una cantidad de tarjetas entregadas 
igual a 78.008  unidades de medicamentos entregadas a las 
ips,  Asimismo dentro de las actividades enfocadas a la prevención 
y a la detención activa Contamos con una capacitación de 115 
profesionales de la salud todo esto dentro de los lineamientos de 
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tuberculosis según la resolución 227 2020 del Ministerio de salud 
Así mismo se asesoró a la coordinadora del programa de tuberculosis 
del programa del ISABU y CONFIMED todo esto para asegurar el 
cumplimiento de la ruta diagnóstica y tratamiento para pacientes 
tuberculosos vemos unas imágenes en donde se proyectan las 
actividades que se  realizaron De igual manera Se realizaron 
actividades educativas y de sensibilización comunitaria todo esto 
en el marco del Día Mundial de la lucha contra la tuberculosis 
que fue el 24 de marzo de igual manera se identificaron y Se 
tomaron muestras respiratorias en personas sin hogar encontrando 
dos casos sospechosos y uno positivo para tuberculosis  vemos Que 
en la comuna 1 Se realizaron los temas de sensibilización 
comunitaria y en la avenida quebrada seca específicamente en la 
carrera 14 la búsqueda activa de sintomático respiratorios en la 
población habitante de calle Asimismo vemos en las imágenes 
diferentes campañas que se han promovido a través de las redes 
sociales teniendo en cuenta información relevante para la 
comunidad y que se muestran los diferentes síntomas a los cuales 
hay que estar atentos con el objetivo de ponerle fin a esta 
enfermedad,  en el capítulo de enfermedades inmunoprevenibles 
contamos con un programa muy importante que es el programa ampliado 
de inmunizaciones PAI  en donde se realiza un comité y dentro de 
las actividades del comité se han realizado tres en donde se cuenta 
con diferentes participantes y actores del nivel municipal en 
donde también realizamos análisis de la información y seguimiento 
a los diferentes resultados entorno a los biológicos Contamos con 
un Impacto en donde se establecen estrategias de cooperación con 
el Icbf y rentas solidarias de igual manera se establecieron 
compromisos para cumplir metas susceptibles de acumulados durante 
el primer trimestre de 2024 esto quiere decir que tengamos 
presentes si hubo un faltante para el cumplimiento de las metas y 
poder establecer planes para poder lograr la meta en lo que queda 
el año de igual manera se intervino una población de 115 personas 
todas representantes de ips De las diferentes eapb  y del Icbf 
realizamos también el monitoreo rápido de vacunación todo esto 
ante la alerta de un reporte de casos de sarampión en donde el 
equipo de vigilancia en salud pública y los equipos de respuesta 
inmediata de parte de la secretaría de salud cuentan revisan los 
casos que requieran acciones de vacunación específica y esto 
entorno a las medidas de control de las situaciones dentro de esta 
Se realizaron vacunación de dos menores de 6 años que contaban 
con esquemas incompletos para la edad y se realizó la 
sensibilización de 100 personas en búsqueda activa de sintomáticos 
para sarampión de igual manera Se realizaron 70 visitas a casas o 
visitas domiciliarias ubicadas en el esquema de monitoreo rápido 
de vacunación,  de igual manera dentro del programa ampliado de 
inmunizaciones Contamos con jornadas de intensificación de la 
vacunación realizando un trabajo respuesta al día de los esquemas 
para que los niños pues podamos verificar el total de las vacunas 
de acuerdo a la edad pero también de búsqueda de susceptibles a 
través de jornadas nacionales y municipales de vacunación logrando 
la aplicación de un total de 2150 niños y niñas del municipio de 
Bucaramanga a los cuales se les completó el esquema de vacunación 
en la jornadas municipales de vacunación realizadas en enero donde 
se aplicaron a 200 niños las vacunas igual manera en la jornada 
Nacional de vacunación en enero a 1624 niños vacunados en la 
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jornada municipal de vacunación en marzo 326 niños vacunados 
dentro del programa ampliado de inmunizaciones contamos también 
con la recepción de medicamentos de biológicos y dispositivos 
médicos e insumos para este programa lo que garantiza a los 
prestadores de servicios que la vacunación se cumpla con la 
disponibilidad la reserva estratégica y la oferta de los 
biológicos e insumos definidos en el esquema nacional Acorde a lo 
descrito en la resolución 3100 de 2019 con lo que se realizó la 
recepción de 34,834 dosis de inmunobiológicos se realizó la 
entrega de 34,867 biológicos a las diferentes ips vacunadoras del 
municipio también se realizó la entrega de 3020 biológicos de 
COVID a las 23 ips vacunadoras del municipio y Se realizaron 9 
entregas al centro de acopio del municipio de Bucaramanga por 
parte del nivel departamental dentro de las enfermedades 
inmunoprevenibles también se realizó el seguimiento mensual al 
cumplimiento de la cobertura en todos los biológicos que hacen 
parte del esquema nacional este seguimiento y monitoreo Asimismo 
la evaluación de las coberturas se hace de manera mensual en el 
municipio y se tiene como impacto que la población cuenta con una 
meta en vacunación y se evidencia un incremento en el cumplimiento 
de la cobertura de la vacunación tenemos que la cobertura en 
vacunación a la población objeto del programa de inmunizaciones 
está enfocado a los niños menores de 6 años y cuenta con un 
cumplimiento de 23,76% la cual es un aumento en comparación a la 
vigencia anterior en la siguiente tabla vemos un discriminado de 
los diferentes biológicos y un comparativo de las dosis aplicadas 
en 2023 asimismo las coberturas versus las dosis aplicadas y 
coberturas de 2024 en donde observamos el aumento En comparación 
con cada biológico,  hace parte de la secretaría de salud y 
ambiente el compromiso dentro de todos estos programas y de todas 
las actividades por lo que vemos a nuestra secretaría de salud 
contribuyendo y siendo el ejemplo para que también la población 
se anime y podamos entre todos tener una Bucaramanga más segura 
en el capítulo o en el programa mejor de enfermedades de 
transmitidas por vectores vemos en la imagen La situación 
epidemiológica en cuanto a Dengue en todo lo que tiene que ver en 
el primer trimestre presentando 2163 casos de esos el 66% 
corresponde a dengue sin signos de alarma y el 34% a dengue con 
signos de alarma Vemos en la imagen de igual manera la distribución 
de los casos por sexo en donde el 50% corresponde a hombres y el 
otro 50% corresponde a mujeres tenemos una particularidad acá y 
es que de los casos el 41% se ha presentado en menores de 15 años 
en embarazaditas tenemos seis casos de dengue sin signos de alarma 
y un caso de dengue con signo de alarma en embarazada el 8% de 
los casos se presenta en mayores de 60 años quiero hacer un énfasis 
en que al primer trimestre presentamos 2163 casos al día de hoy 
te hemos presentado 4943 casos de los cuales el 65% corresponde a 
dengue sin signo de alarma y el 35% dengue con signo de alarma 
muy importante esta cifra porque hay un componente que es 
determinante en que esos casos se sigan presentando y se sigan 
aumentando y como alcaldía Se han generado diversas estrategias 
en cumplimiento en la normatividad sin embargo continuamos con 
las búsquedas activas continuamos en cuanto a la prevención con 
diferentes actividades como la postura y entrega de toldillos la 
limpieza de las pilas pero hay un componente que necesitamos que 
tenga especial compromiso y es la comunidad ya que si no eliminamos 
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efectivamente entre todos los criaderos no vamos a ser capaces de 
poder controlar esa enfermedad una enfermedad que Según la OMS se 
puede prevenir en un 80% de los casos de igual manera se mantiene 
la tendencia entre hombres y mujeres 50% y 50% sin embargo el 37% 
de los casos se nos presenta en menores de 15 años y el 7% en 
mayores de 60 años Asimismo en mujeres embarazaditas siguen 
presentándose casos nueve sin signos de alarma y siete casos con 
signo de alarma cuando observamos esta imagen vemos cómo está el 
comportamiento de la enfermedad por comunas y la mayoría de los 
casos se nos presentan en la comuna norte de igual manera tenemos 
en Provenza y en la parte oriental de la ciudad como principales 
áreas donde se nos presentan más casos en la ciudad cuando 
analizamos el comportamiento por barrios encontramos que en el 
barrio de Provenza se nos presenta 177 casos en el barrio San 
Alonso 164 y En tercer lugar colorados con 143 casos Y es ahí 
donde debemos Nosotros también enfocar las acciones,  otros datos 
los cuales nos dan muestran y dimensión de lo que nos está 
afectando el dengue es que en el último periodo también Contamos 
con un promedio de casos de 330 por semana igual manera Provenza 
presenta un número significativo de casos y se mantiene la 
tendencia junto a San Alonso y colorados Real de Minas también 
presenta un número superior a 130  casos y campo hermoso y San 
Francisco con un 129 casos cada uno hasta el día de hoy en cuanto 
a mortalidad por dengue se tienen seis casos notificados de los 
cuales tres han sido confirmados en pacientes que tenían edades 
de 17 años 71 y 83 años dos de esos casos fueron confirmados sin 
embargo se solicitó revisión al Instituto Nacional de salud ya 
que presentaban algunas otras comorbilidades y eran en personas 
que tenían 87 y 53 años un último caso de una persona de 42 años 
está pendiente de unidad de análisis en el municipio,  dentro del 
programa hemos realizado algunas actividades algunas acciones a 
modo general contando con 41 intervenciones a diferentes 
establecimientos dentro de las cuales Contamos con instituciones 
educativas e ips realizamos también 879 intervenciones a las 
viviendas entorno a la eliminación física de criaderos también en 
algunos tanques encontrados como positivo en algunas plantas y 
llantas que servían como depósito y criadero para el zancudo se 
han entregado también en el primer trimestre 118 toldillos 
Beneficiando a 34  menores de 5 años. Cinco adultos mayores 28 
personas con discapacidad y una gestante se han realizado 18 
búsquedas activas comunitarias con intervención a 1756 viviendas 
y socialización con 4157 personas estas socializaciones se hacen 
para poder concientizar a las personas de la importancia del manejo 
de esos elementos donde o contenedores de agua que puedan servir 
como criaderos y la importancia de su eliminación,  bueno eso en 
cuanto a lo que concierne a salud pública vamos a ver lo que es 
lo que hemos desempeñado en cuanto a la secretaría ambiente dentro 
de la subsecretaría de ambiente entorno a lo que era el plan de 
desarrollo anterior se cuentan siete programas uno de 
fortalecimiento en el marco de la economía circular de la gestión 
integral de residuos sólidos en el municipio de Bucaramanga plan 
de gestión integral de residuos sólidos PGIRS un segundo programa 
en cuanto al crecimiento verde ciudad biodiversa fortalecimiento 
y gestión de la estructura ecológica principal urbana de 
Bucaramanga un tercer programa dentro de la protección y el recurso 
hídrico como estrategia ambiental mediante acciones de 
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intervención en cuencas que puedan abastecer de agua el municipio 
de Bucaramanga pagos por servicios ambientales PSE un cuarto 
programa en  cuanto a la implementación de una estrategia de 
Educación y planificación ambiental sustentable en el municipio 
de Bucaramanga un quinto programa donde se establece la protección 
de la biodiversidad de la fauna urbano rural que Integra los 
corredores de conectividad eco sistémico del municipio de 
Bucaramanga todo lo concerniente a la unidad de bienestar animal 
UBA Un sexto programa análisis y control de la contaminación 
atmosférica en el municipio de Bucaramanga y un último programa 
entorno a la salud ambiental IBC  inspección vigilancia y control 
en alimentos establecimientos residuos de ips agua para consumo 
humano y uso recreativo y contaminación Sonora ruidos Dentro de 
estos en cuanto a la estrategia para la recuperación de  puntos 
críticos en el marco del plan de gestión integral de residuos 
tenemos la implementación de la estrategia para la recuperación 
de puntos críticos en la ciudad la cual contó con una inversión 
total de 878.739.156,00 Pesos de conformidad al decreto 1077 2015 
el cual reglamenta el sector de vivienda ciudad y territorio dentro 
de estos el objetivo era la implementación de la estrategia para 
la recuperación de puntos críticos obteniendo como resultado la 
realización de un contrato interadministrativo con la empresa de 
aseo de Bucaramanga EMAB por un valor de 841.033.176 pesos se 
obtuvo como impacto la intervención mediante actividades de 
limpieza recolección y Transporte de residuos para incentivar la 
desactivación de 150 puntos críticos y evitar la formación de 
nuevos puntos en las 17 comunas de la ciudad de Bucaramanga Así 
mismo se hizo intervención mediante el lavado de 150 puntos 
críticos sanitarios que requieren atención frecuente en las 17 
comunas de la ciudad dentro del fortalecimiento en el marco de la 
economía circular todo lo que tiene que ver con EL PGIRS  se 
desarrolló la primera mesa técnica del plan de gestión integral 
de residuos PGIRS  como un espacio de trabajo en el que participan 
diferentes actores con el objetivo de coordinar y planificar las 
acciones necesarias para la adecuada gestión de los residuos 
sólidos de la ciudad de Bucaramanga producto de esa coordinación 
Y de esa planificación fue el diagnóstico y un análisis detallado 
de la situación actual de la gestión de residuos en el área todo 
lo que está en influencia del PGIRS En la revisión de estrategias 
y acciones concretas para el fortalecimiento de la comunidad 
recicladora la implementación de programas de Educación Ambiental 
y la promoción de la separación en la Fuente la optimización de 
los sistemas de promoción coordinación y colaboración entre las 
diferentes instituciones y actores involucrados en la gestión de 
los residuos sólidos Asimismo la participación ciudadana buscó 
fomentar la participación activa de la comunidad en el diseño e 
implementación y seguimiento del PGIRS  todo esto nos dio como un 
Impacto el fortalecimiento de la prestación del servicio público 
de aseo en la ciudad de Bucaramanga para la protección y la 
recuperación de 4834.7 hectáreas del distrito Regional de manejo 
integrado de Bucaramanga se propuso una estrategia en la cual se 
diseñó y se implementó una estrategia para la protección y 
recuperación de este número de hectáreas dando como resultado un 
grupo de reacción inmediata conformado por la secretaría de salud 
y ambiente secretaría de interior municipal Policía Nacional de 
Colombia ejército nacional fiscalía general de la nación 
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corporación Autónoma regional y también líderes comunales como 
función de este grupo se estableció el control de la minería ilegal 
y la explotación de recursos naturales se realizó el estudio 
multitemporal de cambio en la vegetación dentro de las escarpa 
occidental de Bucaramanga usando imágenes multiespectrales 
sentinel  2 Todo esto enfocado y buscando la protección y 
recuperación de 4834.7 hectáreas del distrito de manejo integrado 
de DRMI, En cuanto a contaminación atmosférica en el municipio se 
formuló el plan de acción para episodio de contaminación con 27 
medidas enfocadas en siete componentes comunicaciones transporte 
industria educación salud gestión del riesgo y Obras Públicas 
medidas que fueron aplicadas por el área de Comunicaciones y prensa 
Asimismo de la dirección de tránsito de Bucaramanga Secretaría de 
Educación secretaría de salud y ambientes secretaría de 
infraestructura y unidad municipal de gestión del riesgo de 
desastres como resultados se dio el cumplimiento a la resolución 
1233 del 15 de septiembre de 2022 de la cdmb y se dio la  adopción 
del plan estratégico para la gestión de la calidad del aire todo 
esto buscando mejorar la calidad del aire en el municipio de 
Bucaramanga en cuanto a la implementación de la estrategia de 
educación ambiental la subsecretaría de ambiente en conjunto con 
la secretaría de educación el departamento administrativo de la 
defensoría espacio público dadep y la empresa aseo de Bucaramanga 
desarrollo acciones de la educación ambiental y fomentó la 
conciencia ambiental Así mismo promovió prácticas sostenibles y 
logró movilizar a la comunidad hacia la acción para la protección 
del medio ambiente dentro de esa estrategia se logró la 
participación de la comunidad educativa de la institución 
educativa medalla milagrosa en capacitación en separación y 
aprovechamiento de residuos sólidos todo esto para fortalecer o 
mejor para el fortalecimiento de la estrategia de desactivación 
de puntos críticos teniendo un logro y un alcance con 150 
estudiantes y la comunidad del barrio Alfonso López en la comuna 
5 todo esto para beneficio y mejora en cuanto a la educación 
ambiental La unidad de bienestar animal UBA Fue creada como una 
unidad de atención básica a través de proyecto de inversión es 
importante informar en primer lugar que el gobierno anterior no 
dispuso dentro de la estrategia dentro de la entrega de cierre de 
gobierno ni gestionó las acciones financieras y jurídicas 
pertinentes para la construcción de vigencias futuras o reservas 
presupuestales  dependiendo de la figura jurídica o presupuestal 
que se aplicará en el caso  en concreto a sabiendas que dicho 
proceso es de Vital importancia para garantizar la continuidad de 
la prestación del servicio necesario para la UBA  dentro de la 
unidad de bienestar animal se establecen cinco libertades en donde 
la intención es que los animales no sufran de sed que no sufran 
injustificadamente Que no le sean provocadas enfermedades por 
negligencia o descuido pero también que no sean sometidos a 
condiciones de miedo y estrés y que puedan manifestar su 
comportamiento natural,  en cuanto a la implementación de la 
estrategia para la tenencia responsable de mascotas la 
subsecretaría de ambiente en conjunto con la inspección de policía 
realizó visitas de seguimiento control y Educación para la 
tenencia responsable de mascotas en las 17 comunas de Bucaramanga 
el objetivo de esta estrategia era realizar el seguimiento y 
control a sí mismo educación de la tenencia responsable dentro de 
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las 17 comunas y ejecutada por la secretaría de ambiente y 
subsecretaría específicamente en compañía de la inspección de 
policía dentro de esta estrategia y en cuanto a las visitas de 
seguimiento se establecieron conceptos en cuanto a adopción 
responsable cuidado veterinario regular alimentación adecuada 
ejercicio y estimulación control de la reproducción identificación 
y registro cumplimiento de normativas locales atención y 
socialización todo esto para brindar protección a los animales 
que se le realizó seguimiento y verificación de las condiciones 
físicas y sanitarias adecuadas En cuanto a la caracterización 
de  caninos y Felinos dentro de la unidad de bienestar animal la 
subsecretaría de ambiente realizó la caracterización de caninos y 
Felinos mediante el uso de Microchips que se implantaron bajo la 
piel del animal Generalmente en la zona del cuello o en la espalda 
cada microchip contiene un número único de identificación que se 
asocia con la información relacionada en la historia clínica en 
esta actividad se caracterizaron 93 animales que fueron atendidos 
en la UBA  y permitió la identificación rápida fácil de los 
animales a través de los Microchips de igual manera en cuanto a 
la recuperación de los animales esto facilita el acceso a la 
información del animal cuando están extraviados o están perdidos 
la siguiente tabla nos muestra las actividades del primer 
trimestre en cuanto a inspección vigilancia y control de todos 
los programas de saneamiento básico encontramos ahí un total de 
1065 visitas 32 operativos 687 PQR atendidas 13 medidas de 
seguridad establecidas y 501 conceptos emitidos  dentro del 
fortalecimiento del programa de salud ambiental en el municipio 
de Bucaramanga y las actividades de inspección vigilancia y 
control entorno a los  alimentos tenemos un total de 339 visitas 
en donde lo que se obtuvo como resultado fue minimizar riesgos 
daños e impactos negativos para la salud humana a través de las 
visitas de IVC dentro de los operativos fueron 19 se verificó el 
cumplimiento De los estándares y requisitos establecidos en normas 
garantizando la salubridad en los entornos De las cadenas 
productivas de bienes y servicios de uso y consumo humano A través 
de operativos articulados a diferentes establecimientos del 
municipio la atención a pqrs se realizó Atención oportuna a las 
peticiones elevadas por los ciudadanos en temas relacionados con 
la parte higiénico  sanitaria donde se verificaron 69 solicitudes 
para un total de 369 pqrs en cuanto a la medida de seguridad se 
evitó un riesgo para la salud por incumplimiento de requisitos 
por parte de establecimientos que fueron ocho en total como objeto 
de control en cuanto a los conceptos se otorgaron conceptos 
sanitarios en con documento idóneo que da cuenta del cumplimiento 
de requisitos para la protección de la salud pública y legalización 
de establecimientos en materia higiénico sanitaria Dentro de las 
actividades de inspección vigilancia y control en cuanto a 
establecimientos tuvimos varias visitas de inspección todo esto 
para minimizar los riesgos y el daño e impactos negativos a la 
salud humana en un total de 305 visitas de inspección todo eso 
dentro de la vigilancia y control a 108 establecimientos de interés 
para la salud se atendieron 83 pqrs en total esas atenciones fueron 
de manera oportuna teniendo en cuenta las peticiones elevadas por 
los ciudadanos todo eso para los temas de saneamiento y fueron 
verificadas nueve solicitudes en cuanto a conceptos a 
establecimientos se garantiza la protección de la salud pública y 
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la legalización de establecimientos para el tema de saneamiento 
Por lo cual se entrega conceptos sanitarios como documento idóneo 
que da cuenta del cumplimiento de los requisitos en un total de 
274 conceptos,  en cuanto al tema de residuos Se realizaron visitas 
de inspección a fundaciones veterinarias centros de salud clínicas 
laboratorios y droguerías que buscan minimizar los riesgos daños 
e impactos negativos a la salud humana a través de todas estas 
visitas con un total de 207 visitas teniendo en cuenta la 
disposición de residuos visitas a establecimientos generadores de 
residuos evitando el impacto negativo a la salud en un total de 
53 dentro de las actividades también se contó con operativos para 
verificar el cumplimiento de los estándares y requisitos 
establecidos por la norma a 13 entidades y se atendieron un total 
de 172 pqrs de manera oportuna en cuanto a residuos y control a 
ips Se realizaron actividades con medidas de seguridad aplicadas 
evitando un riesgo para la salud y también teniendo en cuenta el 
incumplimiento de requisitos a tres establecimientos de la ciudad 
Se realizaron jornadas de levantamiento de índice aédico esto en 
atención a las comunidades para identificación de potenciales 
criaderos de mosquitos a un total de 13 entidades y Tenemos también 
atención y revisión de formatos rh1 donde se verificó el 
cumplimiento de las normas para la generación y manejo de residuos 
peligrosos y no peligrosos generados en  Atención a la salud y 
otras actividades minimizando el riesgo a la salud pública En 566 
oportunidades y se emitieron 44 conceptos para garantizar la 
protección de la salud pública y legalización de establecimientos 
en materia higiénico sanitaria,  en cuanto a visitas la inspección 
vigilancia en control para agua de consumo humano y uso recreativo 
Se realizaron en total 141 visitas de inspección se atendieron 63 
pqrs dos medidas de seguridad fueron impuestas todo esto por 
incumplimiento de requisitos de ley se emitieron 19 conceptos para 
garantizar en donde se garantizan la protección de la salud pública 
y Se realizaron 109 tomas de muestras de agua evitando el riesgo 
de la salud de los habitantes del municipio de Bucaramanga dentro 
de la contaminación Sonora y ruidos Se realizaron 73 visitas de 
inspección a través de también Se realizaron cuatro operativos 
donde se verificaron cumplimiento de los estándares y requisitos 
establecidos por las normas se hicieron 279 atenciones a pqrs y 
se emitieron ocho conceptos que garantizan la protección a la 
salud pública y legalización de establecimientos en materia de 
saneamiento dentro del presupuesto de la secretaría de salud y 
ambiente vemos en la tabla todo lo que tiene que ver con la 
ejecución presupuestal del proyecto de la secretaría a corte de 
31 de marzo de 2024 en donde en cuanto al proyecto de 
fortalecimiento de las acciones para la prevención de las 
enfermedades transmisibles en el municipio de Bucaramanga se 
cuenta con un valor de proyecto de 1.025.823.508 pesos de los 
cuales hasta la fecha se han comprometido a las cps 161.312.000 Y 
en convenios 79.120.886 Pesos para el mejoramiento de la Salud 
Mental y la convivencia social en Bucaramanga se tiene un valor 
por proyecto de 685.693.550  de los cuales se han comprometido en 
cps 19.920.000 Y en convenios 106.400.000 En el proyecto de 
fortalecimiento de las acciones de promoción prevención y 
vigilancia de la salud sexual y reproductiva Del municipio de 
Bucaramanga un proyecto por un valor de más de 919.305.638 En cps 
se han comprometido 19.920.000 Y en convenios 111.800.000  en 
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cuanto a la consolidación de la autoridad sanitaria para la gestión 
de la salud pública en el municipio de Bucaramanga proyecto cuenta 
con más de 3.370.109.140 De los cuales se han comprometido en cps 
500.128.000 En el proyecto para el fortalecimiento en el modelo 
de atención primaria en salud en el municipio de Bucaramanga 
tenemos un valor del proyecto por 647.000.000  de los cuales se 
encuentran comprometidos a través de convenios 258.000.000  en 
cuanto al fortalecimiento de las acciones de promoción y 
prevención y vigilancia en la población vulnerable en el municipio 
de Bucaramanga se cuenta con un valor de proyecto un valor total 
de proyecto de 1.661.711.994 De los cuales comprometidos a través 
de cps 184.680.000 Y a través de convenios 106.100.000 En cuanto 
al proyecto de fortalecimiento de los entornos de trabajo seguro 
y saludable para los trabajadores formales e informales a través 
de la cultura de la prevención en el municipio de Bucaramanga 
cuenta con un proyecto un valor del proyecto de 82.951.000 De los 
cuales no se han comprometido, En el proyecto de control inspección 
y vigilancia a la prestación de servicios de salud y urgencias y 
a los procesos dirigidos a reducir la bimortalidad de las 
enfermedades de salud pública en el municipio de Bucaramanga un 
valor de proyecto de más 1.100.103.755 De los cuales 210.336.000 
Se encuentran comprometidos con cps en el proyecto de diagnóstico 
y expedición de la certificación de discapacidad y registro de la 
localización y caracterización de las personas con discapacidad 
rlcpd en el municipio de Bucaramanga por un valor total del 
proyecto de 300.000.000  de los cuales no se encuentran 
comprometidos  para el proyecto de desarrollo de la estrategia de 
atención integral en primera infancia en Bucaramanga es haciendo 
para un inicio feliz en el municipio de Bucaramanga para un valor 
de proyecto total de 1.194.537.560  no se encuentran comprometidos 
a primer trimestre contamos también con el proyecto de 
fortalecimiento en el sistema de seguridad alimentaria y 
nutricional en el municipio de Bucaramanga un valor de proyecto 
de 197.458.416 Comprometidos por cps 19.920.000 Y por convenio 
17.000.000  en el proyecto de fortalecimiento de las acciones 
pendientes al control de las enfermedades crónicas no 
transmisibles en el municipio de Bucaramanga un valor total de 
proyecto de 577.781.890  comprometidos por cps 78.240.000 Y por 
convenios 70.400.000  a primer trimestre También tenemos la 
implementación de la estrategia promoción de la afectividad como 
factor protector de la Salud Mental Pro afecto en la población de 
Bucaramanga proyecto con valor total de 207.648.000  No 
comprometidos aún a primer trimestre Perdón también Contamos con 
el proyecto de fortalecimiento de las acciones en emergencias y 
desastres en salud del municipio de Bucaramanga con un valor total 
de proyecto de 641.997.600  no comprometidos a primer trimestre 
en el proyecto de mantenimiento de la cobertura de la seguridad 
social en salud de la población pobre sin capacidad de pago 
residente en el municipio de Bucaramanga Santander se tiene un 
valor de 349.642.980.883  pesos comprometidos a primer trimestre 
por convenios 105.580.296.864,92  en cuanto a la ejecución 
presupuestal de proyectos de la secretaría de salud y ambiente a 
corte de 31 de marzo de 2024 en lo que concierne a la subsecretaría 
de ambiente tenemos que en el proyecto de implementación de una 
estrategia de Educación y planificación ambiental sustentable en 
el municipio de Bucaramanga cuenta con un valor de proyecto de 
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387.450.000  comprometidos por cps 107.536.000  a corte de marzo 
de 2024 proyecto consolidación de la estrategia de Educación 
Ambiental que contribuya a la mitigación y a la adaptación del 
cambio climático en el municipio de Bucaramanga un valor de 
proyecto de 254.205.000  sin valor comprometido A 31 de marzo del 
2024. 
 
H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presidente. 
 
PRESIDENTE: señor. 
 
H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: para una solicitud de aclaración 
en esta parte que es delicada digamos para obtener la información 
completa para pedirle Esos son los convenios que no se rigen por 
la ley 80 sino por un proceso competitivo sino por una selección 
directa entonces Quiero preguntarle quién ejecuta cada convenio y 
por qué es el idóneo o por lo menos quién lo ejecuta para saber 
también y poderle hacer control a este tema Bueno. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias tiene nuevamente el uso de la palabra 
el doctor Gerson. 
 
DOCTOR GERSON GRANADOS: Claro que sí concejal Parra me permite 
termino de leer la tabla y con gusto revisamos con el equipo para 
darle respuesta,  sí gracias señor presidente proyecto análisis y 
control de la contaminación atmosférica en el municipio de 
Bucaramanga un valor total de 171.045.000 comprometidos con cps o 
a través de cps 38.400.000,  protección del recurso hídrico como 
estrategia ambiental mediante acciones de intervención en cuencas 
que puedan abastecer de agua al municipio de Bucaramanga valor 
total del proyecto 610.315.000  comprometidos a través de cps 
159.040.000  proyecto inversiones del 1% de los ingresos 
corrientes para la adquisición y mantenimiento de áreas de 
importancia estratégica o financiamiento de esquema de pago por 
servicios ambientales para garantizar el abastecimiento hídrico 
del municipio de Bucaramanga por un valor total del proyecto de 
5.478.402.570 no comprometidos a primer trimestre proyecto 
fortalecimiento al crecimiento verde ciudad biodiversa en el 
municipio de Bucaramanga valor total del proyecto 
309.240.000  comprometidos a través de cps 76.800.000 proyecto 
fortalecimiento de campañas para la movilización y apropiación 
ciudadana sobre la gobernanza del agua en el municipio de 
Bucaramanga 1.100.000.000 Comprometidos valor total de proyecto 
el primer trimestre cero comprometidos proyecto e implementación 
de acciones para fortalecer la conectividad funcional entre las 
áreas verdes urbanas y estructura ecológica principal periurbana 
en el municipio de Bucaramanga 395.257.500  0 pesos comprometidos 
a primer trimestre fortalecimiento en el marco de la economía 
circular de la gestión integral de residuos sólidos en el municipio 
de Bucaramanga valor total 627.480.000 comprometidos a través de 
cps 241.856.000  fortalecimiento de la prestación del servicio 
público de aseo para la gestión integral de residuos sólidos en 
el municipio de Bucaramanga valor total de 638.663.966, $0 
comprometidos a primer trimestre aportes financieros para 
garantizar la operación continua y el mantenimiento periódico de 
la planta de tratamiento de lixiviados ptlx dentro del marco del 
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convenio interadministrativo 517 2014 entre la Emab y el municipio 
de Bucaramanga por valor total del proyecto de 2.137.137.169 Pesos 
valor comprometido a través del convenio el total de 
2.137.137.169  protección de la  unidad que Integra la 
conectividad eco sistémicos del municipio de Bucaramanga tenemos 
dos valores por valor en cuanto a la protección de la fauna urbano 
rural de un 375.933.648.879 Comprometidos a través de cps 
2.136.503.908 A través de convenios 108.466.254.919 
Pesos,  Discúlpeme ahí les aclaro la última celda es el total del 
presupuesto no es un rubro más que no pasó en el informe que 
ustedes recibieron está todo el detalle del discriminado 
presupuestal la misma información que estamos presentando en 
diapositivas usted la tienen en el informe y para aclarar la 
pregunta sobre los convenios los convenios que se suscriben son 
con el Isabú para el plan de intervenciones colectivas el ipc que 
como están por programas entonces ahí el discriminado el otro 
convenio que aparece es con la Emab para la ptlx  Recuerden que 
ese es el único contrato de vigencias futuras que se tiene a 20 
años Ese es y el otro es el tema de pet de pagos por servicios 
ambientales que ya están los convenios y eran el tema de los pagos 
que estábamos haciendo nosotros durante esta vigencia que estamos 
haciendo esos pagos en el primer trimestre Ese es el tema de los 
convenios,  no les sé decir exactamente con quién pero son los 
convenios suscritos en la vigencia anterior que quedaron 
pendientes los pagos y que nosotros estamos haciendo las visitas 
de verificación de que se mantengan con las condiciones del 
convenio para poder hacer el giro de esos recursos No sabría 
ahorita concejal para decirle el nombre de qué persona pero pues 
están toda la información que se requiera sí señor. 
 
PRESIDENTE: bueno terminada la intervención de la doctora Claudia 
Amaya seguimos con el uso de la palabra de los honorables 
concejales tiene el uso de la palabra honorable concejal Diego 
Lozada. 
 
H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: presidente Muchas gracias Voy 
a dirigir este informe sobre 10 preguntas muy puntuales No aspiro 
ni quiero incomodar a la doctora Claudia con la respuesta y su 
uso de voz para eso podemos hacerlo con el subsecretario pero sí 
le agradezco que tenga conocimiento pleno sobre estas 
circunstancias primero en enero del 2024 se fijó una meta de 
aseguramiento su merced nos planteó un número en ese informe que 
nos acaba de mostrar de 573 nuevos sisbenizados En esa estrategia 
Sisbén 4 Quisiera saber si la meta que se planteó cuánto fue lo 
que se logró porque entiendo que eran 57,000 personas lo que se 
planteaba en enero se plantea qué estrategia porque estamos 
hablando de números muy pequeñas 573 personas sisbenizados en la 
meta que se buscaba lograr en el municipio de Bucaramanga y el 
llamado es qué estrategia se van a adelantar qué capacidad 
administrativa va a tener el Sisbén qué estrategia comunicacional 
va a manejar la secretaría de salud la administración municipal y 
aquí se había hablado en ese debate de control político Perdón en 
ese informe de gestión que se iba a hacer A través de los puntos 
Vive digital no sé si es estrategia al fin se adelantó no se 
adelantó eso sobre ese punto, Sobre el mismo punto que le comenté 
en el primer informe que nos socializaron en el 2023 Es sobre el 
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tema de las quejas que se presentan hoy sobre la operatividad de 
las cps en el municipio de Bucaramanga yo quiero que José me 
regale por favor esta imagen que le voy a enviar por favor si me 
la puede proyectar, La primera la segunda todavía no José y es 
que esa tasa de reclamos por falla de las eps en el municipio de 
Bucaramanga tienden al aumento esta noticia fue el 11 de marzo 
del 2024 dice que ya llevan 468 peticiones a las eps por demoras 
por trámites por medicamentos yo quisiera saber en ese marco 
doctora Claudia Cuáles han sido los avances de seguimientos de 
estas eps pues digámoslo hoy tenemos un conflicto muy complicado 
en el municipio de Bucaramanga y no solo en el municipio de 
Bucaramanga sino en todo el país por estas circunstancias que han 
pasado tal vez en represalia por el no paso de la Reforma a la 
salud de lo que ha pasado con las eps en el municipio y en toda 
en todos los municipios de Colombia yo quisiera saber qué plan de 
contingencia visualiza la Administración con el fin de poder 
garantizar la continuidad esto entiendo que es de un orden nacional 
pero digámoslo las solicitudes parten de un registro municipal Y 
digámoslo de esa oficina de defensa del usuario de ese usuario 
que accede a la eps entiendo yo que la defensoría del pueblo 
también adelantó unas jornadas con el fin de poder mitigar que 
estas peticiones se transmiten o se transfiguren de tutela 
presidente apenas voy en el segundo Regáleme 5 minuticos,  que se 
transfigure en acciones de tutela porque terminan desgastando el 
aparato judicial Entonces yo quisiera saber que también qué 
resultados Y qué planes de mejora arrojaron las auditorías de los 
dispensarios de los medicamentos esos seguimientos de Esos planes 
de mejoramiento que ustedes adelantaron a esas eps y ips digámoslo 
aquí sobre el que está ubicado en la 27 que la fila es 
prácticamente Sagrada y una romería prácticamente Sagrada todos 
los benditos días para el dispensario de los medicamentos Eso es 
para tener un poco más de Claridad entiendo la crisis de salud 
del Municipio del país pero también hay que entender que 
necesitamos un plan de contingencia desde lo local para garantizar 
la operatividad al menos del servicio básico Nosotros hoy 
reafirmamos la intención doctora Claudia hoy quisiera que 
pudiéramos avanzar en una mesa de trabajo con la concejala Daniela 
y los demás actores que hemos alzado la voz sobre el tema de Salud 
Mental en la construcción de esa política pública de Salud Mental 
poder adelantar esas mesas con Los profesionales de la secretaría 
de salud tener la visión política para que eso se convierta en un 
hecho y una realidad en ese cuatrienio sobre el tema del plan 
municipal de discapacidad entiendo que iba a estar hasta el 2023 
Qué acciones se han adelantado para poder implementar este nuevo 
plan municipal de discapacidad a que le apunta el  censo Cómo va 
la distribución de la población con discapacidad certificada 
entiendo que hay unas metas en el plan de desarrollo pero 
necesitamos un poco más de Claridad sobre ese plan municipal de 
discapacidad sobre el tema de la unidad móvil del sector rural 
que nos mostraron a comienzo de año que se ha adquirido A fines 
de año por la administración yo quisiera saber si en estos 6 meses 
se logró hacer alguno o alguna brigada operativa en el sector 
rural o digámoslo si están esperando la operatividad del plan de 
desarrollo entiendo yo que esto ya estaba listo a partir de 
diciembre no lo socializaron acá en enero pero pues digámoslo 
saber que el instituto de salud Isabú que avance ha tenido sobre 
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esta operatividad y esta necesidad en el sector rural de 
Bucaramanga,  sobre el tema del censo arbóreo nos contaron sobre 
una inversión de 2300 millones de pesos esta pregunta se la 
trasladé al anterior subsecretario pero no hubo Claridad sobre 
qué insumo tenemos para poder nosotros avanzar en las especies en 
el déficit de arbóreo que tenemos en el municipio de Bucaramanga 
sé que le apuestan a unos temas en el plan de desarrollo pero 
quisiéramos tener hoy un poco más de Claridad sobre ese tema de 
la inversión que se hizo desde marzo del año pasado sobre el tema 
de la unidad de bienestar animal me adelanto al concejal Machado 
quisiera un poco más de la claridad de inversión de ustedes del 
plan de mejoramiento que nos presentaron en el control político 
nos presentaron unos recursos que se iban a invertir no se tocó 
muy a fondo el tema de la inversión de esos recursos Cuánto se ha 
invertido qué personal se ha contratado qué personal se destina 
para la ejecución De esta unidad de bienestar animal y la gran 
preocupación José regálame la otra imagen Aquí ya pues la vivió 
en carne propia un concejal de Bucaramanga el concejal Luis Ávila 
Y es que estos son los sectores de Bucaramanga más afectados por 
el dengue el norte Provenza y ciudad mutis aparecen como los que 
tienen más número de casos sobre este tema del dengue el llamado 
es secretaria es la fase preventiva en el pico en que estamos de 
la entrega de toldillos es compleja cuando esto hoy necesita es 
una acción o una planeación inmediata de atención prácticamente 
un protocolo de atención en casa por qué porque hoy está 
disparadisima la atención hospitalaria ya los comunicados han sido 
muy claros de las ips hay un alto ocupación de camas el tema es 
que traza Qué ha hecho la administración municipal para decirle a 
los ciudadanos de Bucaramanga ese es el protocolo a seguir para 
que en caso de que presente algunos síntomas del dengue del pico 
del dengue en que está en tercero hoy Bucaramanga que en Santander 
creo que es el tercero a nivel país con los síntomas presentados 
para que en caso de que presente algunos síntomas del dengue del 
pico del dengue en que está en tercero hoy Bucaramanga que en 
Santander creo que es el tercero a nivel país con los síntomas 
presentados pues tengan un poco más de Claridad de la 
operatividad de esta sintomatología  y termino sobre el tema de 
los resultados de la inspección vigilancia y control de los 
establecimientos de registro sanitario Quisiera saber un poco más 
que establecimientos sean impactado Qué restaurantes se han 
visitado Cuál ha sido la praxis Cuánto duran el momento de realizar 
un sellamiento a poder hacer el levantamiento Porque llegamos a 
afectar un poco más a los empresarios lo que yo quiero saber hoy 
secretaria Cuántos establecimientos comerciales se han impactado 
desde la administración municipal en esa estrategia que digo que 
es buena pero que debe ir conexa también con la realidad Comercial 
no podemos encerrar al comerciante en un trámite administrativo 
que también puede generar una demora en la operatividad y el 
levantamiento de este sellamiento presidente Muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias tiene el uso de la palabra el 
honorable concejal Luis Ávila 
 
H.C LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presidente Gracias por el 
uso de la palabra un cordial saludo para usted para los compañeros 
concejales para la doctora Claudia primero doctora aquí en 
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micrófono agradecerle por su apoyo frente a la situación que estuve  
viviendo el fin de semana Porque esa es la labor Esa es la función 
de las personas que tienen reconocimientos y que pueden llegar a 
apoyar Un tema de una situación tan compleja que es lo que estamos 
viviendo como lo dice mi compañero Diego Lozada y hoy es 
preocupante viendo las cifras Yo vivo en el sector de Provenza Yo 
vivo en la comuna 10 y ahí se ve el caso 177 casos en la comuna 
que más tiene impacto en estos momentos con el dengue Entonces si 
es necesario de que tomemos unas medidas de contingencia urgentes 
frente al tema de vacunación perdón de fumigación frente a llegar 
a trabajar de la mano con los presidentes de junta con los líderes 
porque esto es una situación que se nos está desbordando realmente 
me quedó preocupado frente al comentario que sumerce nos hace y 
pues que uno entiende que el secretario de salud departamental 
como usted lo dice tiene en su mente el radar del departamento 
pero Bucaramanga necesita urgentemente camas en estos momentos 
para la atención y es una realidad y hago el llamado a la 
gobernación al general juvenal para que habilite camas de verdad 
aquí en Bucaramanga porque lo que uno vive en urgencias Es 
realmente algo precario personas que están con esta enfermedad y 
están en una silla y que realmente es tortuoso porque uno en las 
patologías es el dolor y cuando usted no se haya acomodado ni 
siquiera en una camilla Imagínese cómo está en una silla Entonces 
sí le hago este llamado al general juvenal para que habilite con 
el secretario de salud más camas para la ciudad de Bucaramanga 
porque estamos viviendo una crisis de verdad compleja frente al 
tema del dengue Quisiera saber y pues también doctora pues mi 
equipo de trabajo ha estado acompañando Diferentes reuniones del 
SEM De verdad y el SEM  de verdad que es una medida que tiene 
Bucaramanga y que ha venido trabajando de la mejor manera hoy por 
hoy es necesario también de que necesitamos el SEM Metropolitano 
y sé que usted viene comprometida con este proceso para que 
tengamos ese SEM  Metropolitano y que no vayamos a volver a la 
guerra del centavo de las ambulancias Y eso tenemos que evitarlo 
tenemos un SEM  muy organizado acá en Bucaramanga pero necesitamos 
que se vincule también Floridablanca que se vincule también 
Piedecuesta y lo mismo que los otros municipios que el área 
metropolitana incluyendo Lebrija también que ese SEM Es 
importantísimo  para que se haya esa atención inmediata frente a 
los diferentes procesos que maneja  el SEM  Qué es el servicio 
emergencias médicas Qué es importantísimo frente al tema que José 
si me ayudas con una publicación que ayer la hice y ayer hablé 
con el tema ambiental necesitamos hacer un trabajo muy articulado 
y estas fotos estas fotografías que las publique ayer en las redes 
sociales esto es 5 minutos presidente,  estas imágenes es en el 
sector de la ciudadela Real de Minas que comunica Plaza Mayor 
Perdón Marsella real al puente la novena es un lote de la lotería 
de Santander Entonces es aquí doctora Claudia para que usted mire 
la gente está votando como Si eso fuera un Carrasco y necesitamos 
que esos dolientes ese dueño de ese lote que es la lotería de 
Santander Y ustedes bajo la secretaría de salud y ambiente pues 
empecemos a generar esos comparendos y todos porque no están las 
funciones o no tienen El Respeto del medio ambiente y la gente 
también se nos está saliendo de las manos y realmente la cultura 
ambiental Se está perdiendo pero sí tenemos que tener y tomar 
medidas importantes Aunque aquí los responsables de los lotes 
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También tienen que tener la corresponsabilidad de dar la garantía 
de seguridad incluso ahí me dicen los residentes porque el alcalde 
Jaime Andrés Beltrán también en una ocasión que yo hice un video 
él al otro día hizo un video ahí mismo Él sabe lo que estamos 
hablando en donde los vecinos del sector también manifiesta que 
los habitantes de Calles se están metiendo al lote están llenando 
eso de consumo se está volviendo de verdad un tema de salubridad 
pública muy difícil quiero también solicitarle doctora Claudia 
frente al tema de pagos y servicios Ambientales de que nos sigan 
enviando esas invitaciones cuando ustedes van a hacer ese trabajo 
articulado con las diferentes provincias para el tema de Quiénes 
son los que pueden ofertarse o quiénes pueden llegar a apalancar 
este proceso de pago de servicios ambientales porque  hoy por hoy 
presidente llevamos perdido y es entendible por el tema del plan 
de desarrollo 6 meses en la compra de predios Entonces recordemos 
que es el 1% de los activos corrientes  de libre destinación y 
esa plata hay que gastarla Entonces necesitamos saber cómo vamos 
a avanzar para el tema de compra de predios porque es una necesidad 
que es garantizar el recurso hídrico para nosotros los ciudadanos 
y sobre todo Para nuestras generaciones importante doctora también 
en que este tema y subsecretario de la UBA  aquí mencionaban en 
el tema de que si los animalitos estaban sufriendo porque ni 
siquiera tienen un techo para salvaguardar cuando está lloviendo 
y tenemos que buscar las alternativas y quiero saber qué ha pasado 
con esa evolución frente a la unidad de bienestar animal porque 
pues es mucho ruido en meses pasados los animalistas también y 
todo pero yo siempre he sido de la postura y mis compañeros Andrés 
y Camilo saben mi postura frente al tema que hay que legalizar 
estas entidades o estas fundaciones que están recogiendo 
animalitos porque es que no puede ser que en una casa normal 
tengan 20 25 gatos y eso realmente no cumple con las medidas 
Entonces es importante que también tengamos ese proceso de 
seguimiento para que haya la legalización de estas fundaciones 
que hacen una función valorable pero que también garantice de que 
la unidad de bienestar animal puede tener esa conexión con ellos 
ya para finalizar presidente No pues agradecerle a usted por el 
uso de la palabra y que también nosotros tengamos en cuenta 
subsecretario de que estamos viviendo una situación compleja de 
salud y que necesitamos ese trabajo con las entidades con los 
colegios Y con todo lo que podamos aportar tanto en el tema de 
Cómo debemos de verdad comportarnos a nivel de la Salud Mental de 
qué podemos apoyar y Cómo podemos ayudar a la gente a los niños y 
sobre todos en especial en estos casos Y si también decir cuáles 
son las hojas de ruta porque es que a veces no tenemos esa hoja 
de ruta y pasan casos como desafortunadamente tengo que 
mencionarlo el caso que se presentó en las unidades tecnológicas 
de Santander y Qué es un caso que simplemente pues la persona 
necesitaba una ayuda y tenía una hoja de ruta pero se desconectó 
de la hoja de ruta y le perdimos el seguimiento y pasan las cosas 
que de pronto ya pues llegamos nosotros a lamentar los sucesos 
que se presentaron Gracias presidente por el uso de la palabra. 
 
PRESIDENTE: muchísimas gracias honorable concejal y tiene el uso 
de la palabra el honorable concejal Cristian Reyes. 
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H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Gracias presidente solamente 
solicitarle a la secretaria de salud pues ante la crisis que 
estamos viviendo ya lo decían mis compañeros hacer los planes de 
contingencia a nivel local y solicitarle también ante los altos 
casos de dengue hemorrágico y especialmente a la población de 
mayor riesgo los adultos mayores que se reúnen en los diferentes 
recreares a ver si podemos hacer esas campañas preventivas pero 
también de fumigación en estos sectores donde ellos están reunidos 
día a día y que son las personas de pronto que pueden correr mayor 
riesgo y dejarle constancia a presidente que me retiro también 
por temas de salud y responsabilidad con los compañeros. 
 
PRESIDENTE: muchísimas gracias honorable concejal y tiene el uso 
de la palabra el honorable concejal Gustavo Ardila. 
 
H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: gracias presidente nuevamente a 
la doctora Claudia y a la subsecretaria y al subsecretario 
bienvenidos al concejo de Bucaramanga yo creo que va a ser 
reiterativo el tema del dengue no están hablando de casi 4900 
casos registrados a corte de pocas semanas de hace pocas semanas 
y una de las cosas que más advierte lo que le pasaba a nuestro 
honorable concejal Luis Ávila es aparte de la intranquilidad que 
genera en el paciente es en la familia cuando se ven colapsadas 
las unidades de atención las camas etcétera entonces la pregunta 
la primera es que normal por esta época Normal de esta epidemia 
digámoslo así del dengue es normal por esta época segundos y los 
casos son parecidos estadísticamente a lo que ha sucedido los años 
anteriores Esa es la primera pregunta la segunda hace varios días 
la secretaría de salud hizo unas inspecciones de vigilancia y 
control algunos establecimientos que inclusive algunos fueron 
sellados quería saber qué pasó con esos establecimientos que de 
alguna forma ustedes actuaron en el tema de la vigilancia y control 
que tienen que hacer finalmente Esta es una pregunta que pues yo 
creo que le puede nos debe tranquilizar a todos ante lo que viene 
pasando A nivel nacional con el sistema de salud nacional ante la 
caída o retiro voluntario o a veces forzosamente voluntario de 
varias eps Qué días la foscal ya dio un campanazo de alerta muy 
grande de que dice que está colapsado totalmente el sistema para 
ellos advierte que ips como la clínica comuneros está ya 
restringiendo la atención y la pregunta pues incómoda pero hay 
que hacerla es doctora que vamos a hacer con la Salud si el modelo 
de salud que nos quieren implementar a nivel nacional a la fuerza 
nos quieren nos están acabando hay otra eps en Bogotá que cerró O 
sea qué plan o qué dicen los mandatarios locales y regionales ante 
lo que se está pasando en el país la crisis del magisterio etcétera 
entonces sí quería doctora saber la posición o el plan de 
contingencia como decía el concejal Cristian Reyes ante lo que se 
debe venir que bastante lamentable para la salud no solamente los 
bumangueses para la salud de todos los colombianos Gracias 
presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal tiene el uso 
de la palabra honorable concejal Carlos Felipe 
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H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:  Gracias presidente le envía José 
una imagen para hacer la explicación el tema de la planta de 
lixiviados que es uno de los convenios Que nos presenta nos 
presentó tres convenios uno con la Emab Isabú  los convenios de 
pago por servicios ambientales ya está regulado por un acuerdo 
del Concejo municipal es el acuerdo 041 del 2014 que estableció 
cómo se iba a pagar esta plata de lixiviados y se estableció que 
se iba a pagar con vigencias futuras durante si no estoy mal 25 o 
30 años algo así entonces en la siguiente artículo está la tabla 
de cuánto se tiene que pagar cada año y en el 2024 lo que tendríamos 
que pagar en el año es 1300 millones de pesos el convenio está 
por 2000 millones de pesos y no se Incluso si ese 2000 millones 
de pesos por el año completo por el período que va tengo una duda 
respecto de por qué se está pagando así porque Incluso se hace un 
convenio si ya hay un  acuerdo del Concejo ni siquiera se tendría 
que hacer un convenio sino lo que se haría efectivo es el acuerdo 
del Concejo entonces quisiera como una explicación más profunda 
porque tras que esto fue un  muy mal negocio para la ciudad eso 
además lo pongo de presente esto fue para que mire el valor total 
de lo que estamos pagando año a año por esa planta de lixiviados 
26,000 millones de pesos pero ni siquiera se está pagando esto 
sino que se está pagando mucho más entonces tengo la duda de Por 
qué se está pagando más porque se está haciendo un convenio Porque 
si además el que se obligó aquí fue el municipio no lo hace la 
Secretaría de Hacienda lo hace la secretaría de salud No entiendo 
cómo se está haciendo esto y cómo se está ejecutando segundo lugar 
quisiera también hacer insistencia en algo que se ha presentado y 
es el plan de mejora respecto a la unidad de bienestar animal 
usted nos presentaron digamos algunos procesos quisiera por 
ejemplo sobre los procesos de atención veterinaria especializada 
que es una atención propia de la unidad que fue objeto de la 
discusión sobre si tenía que tener no tenía que tener hoy es Claro 
que la unidad tiene que tener un contrato de atención médica 
especializada Médica veterinaria especializada para poder hacer 
diagnósticos para poder hacer sus procedimientos quiero digamos 
que se nos pueda entregar algún poco de Claridad sobre cuál fue 
el plan de mejora que se hizo sé que el subsecretario salió En 
hora buena que se haya tomado las correcciones todo lo 
reconocimientos para mi compañero queda claro para los concejales 
que se atrevieron a decir que era un asunto personal que no lo 
era que en realidad había fallas de fondo pero las personas y la 
salida de las personas por sí solo no soluciona los problemas 
entonces Quiero una explicación sobre cuál es el plan de mejora 
que esa unidad y cómo se va a abordar Entonces ese esos dos puntos 
Quiero poner y muchas gracias presidente 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias tiene el uso de la palabra el 
honorable concejal Camilo Machado.  
 
H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: Muchas gracias presidente por 
el uso de la palabra varios puntos que intentaré tocar de manera 
rápida lo primero es si nos pueden certificar si el subsecretario 
subsecretaria de ambiente se encuentra hoy acá en el lugar porque 
no se habían presentado anteriormente una subsecretaria Hoy varios 
compañeros se refieren como subsecretario entonces un poco de 
claridad si es importante que esta persona que está encargada de 
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la agenda ambiental sea quien sea pueda estar También en esta 
rendición de informes porque gran parte de las intervenciones 
también están dirigidas allá entonces es importante que pueda 
asistir a esa rendición de informes que se hacen digamos de manera 
periódica ahora en cuanto al informe está bastante incompleto en 
los temas de bienestar y protección animal uno no relaciona los 
contratos que se han suscrito para garantizar el funcionamiento 
de la unidad de bienestar animal por ejemplo el contrato de 
Medicina veterinaria especializada o el contrato de suministro de 
alimentos o los contratos de personal es muy importante que dentro 
de estos informes se logren relacionar toda la contratación que 
se refiere por ejemplo al funcionamiento de la unidad de bienestar 
animal de manera que podamos hacerle control a este tipo digamos 
de contrataciones verificando uno que se ajusten a precio dos que 
no sean cuotas políticas y demás creo que eso es bastante 
importante para comenzar a poner ahí la lupa y que el siguiente 
informe lo pueda relacionar segundo el informe no nos dice no nos 
da cuenta de cuántas esterilizaciones se han realizado en este 
año desde el inicio de esta administración Este es un dato no 
menor es muy importante si tenemos en cuenta que justamente las 
esterilizaciones son las que nos permiten reducir la 
sobrepoblación y de manera indirecta el maltrato una medida 
humanitaria la que debemos o la que estos informes deberían tener 
registro entonces La pregunta es Cuántas esterilizaciones ha 
realizado la administración al día de hoy cuando van a arrancar 
la jornada de esterilización en los barrios y en las comunas de 
la ciudad es un pedido constante de las personas que nos mencionan 
que aún no han visto la primera jornada de esterilización  ya casi 
seis meses la primera jornada de esterilización en barrios y 
comunas hace un tiempo por allá en abril pasé o más o menos Hace 
algunos meses una solicitud para hacer una jornada 
de  esterilización en el barrio Camilo Torres y no respondieron 
por allá en mayo que ya la siguiente semana iban a arrancar que 
se iban a contactar con la persona para poder hacer o coordinar 
esta jornada de esterilización pues ni lo uno ni lo otro Porque 
es importante darle Claridad a las personas Nosotros hemos estado 
solicitando desde hace meses un cronograma frente a los recorridos 
de jornadas de esterilización en barrios y comunas pero hasta el 
momento pues no ha pasado nada porque creo que ha pasado tiempo 
suficiente para que ya presidente 5 minutos, Gracias presidente, 
Entonces sí me parece un poco preocupante que no hayan arrancado 
la jornada de esterilización entiendo que se había hecho alguna 
esterilizaciones de manera intramural pero sí quisiera saber el 
dato de Cuántas son y hacer los comparativos de cómo vamos con 
respecto a gobiernos pasados, ahora he visto que se ha realizado 
algunas jornadas de adopción pero tampoco el informe nos permite 
saber cuántos animales se han dado en adopción de manera efectiva, 
sí creo que es fundamental fortalecer las jornadas de  adopción 
pero además de adopciones responsables, Cuántos perros y cuántos 
gatos se han entregado en adopción definitiva y responsable de 
las jornadas que se han hecho si se ha entregado de manera 
posterior, tampoco el informe nos permite saber este dato que es 
fundamental para la descongestión de la unidad de bienestar 
animal, algo digamos que me parece importante y es las visitas de 
control digamos a establecimientos de comercio entiendo que se 
han realizado 207 visitas en un bloque de establecimiento de 
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comercio que son droguerías fundaciones veterinarias Centros de 
salud yo sí quisiera que por ejemplo esa información estuviera de 
manera más detallada y se agrupará Cuántas veterinarias de manera 
específica se les ha hecho visita para generar digamos el control 
para que cumpla con todos los requerimientos establecidos de 
materia de protección y salubridad animal es importante que nos 
puedan dar este dato en esta sesión Cuántas veterinarias 
efectivamente se les ha hecho,  ahora dice el informe que se Han 
atendido 93 animales con Microchips y ahí yo preguntaría este 
microchip Dónde está el contrato que bajo el cual han adquirido 
estos microchip estos microchip vienen de la Administración pasa 
es un contrato nuevo de dónde salieron los Microchips creo que es 
bueno dar Claridad ahorita De todas formas para que quede el acta 
poder dar esa Claridad Y cómo avanza entonces para nuevas 
adquisiciones Cuántos quedan cuántos hay Cuál es la visión que 
tienen al  respecto que es digamos importante en materia de 
registro y posible censo ahora habla y esto yo creo que hay que 
ser fieles con la información y hay que tratar de ser lo más 
acertados a la verdad posible acá se registra que tienen una 
estrategia de seguimiento control y educación para tener esa 
irresponsable en las 17 comunas Pero lo que ustedes registran ahí 
en realidad es el acompañamiento que le brinda al inspector de 
policía o la inspección de policía por tanto estas no son jornadas 
que ustedes hacen de manera Autónoma en los barrios generando 
conciencia o generando educación sino que son respuestas a 
denuncias de caso de maltrato animal en los que el inspector va 
que por supuesto tiene que ir con alguien de la secretaría de 
salud y ambiente veterinario para evaluar el estado del animal y 
poder hacer la respectiva aprensión entonces me parecería muy 
bueno sí que existiera efectivamente unas jornadas autónomas por 
parte de la secretaría que consistieran en educar en concientizar 
en ejercer acciones afirmativas para mejorar la tenencia de los 
animales Y que justamente lo que hemos también expresado dentro 
del plan de desarrollo de manera explícita pues no quedó incluido 
el tema educativo entonces vender esta estrategia de 
acompañamiento que realmente es acompañamiento a las denuncias de 
maltrato que hace el inspector de policía como una digamos acción 
que realizan ustedes para el tema educativo Sí me parece un poco 
faltarle a la verdad en general a la ciudadanía Ahora hay dos 
proyectos que aquí tienen bastante presupuesto yo quisiera saber 
esos proyectos hay una cantidad que se gasta una gran cantidad 
que se gasta en cps y otra en un convenio Quisiera saber 
efectivamente con quién se realiza este convenio porque digamos 
que esa cifra alta cps o a qué exactamente dónde está enfocado 
ese presupuesto para tener mayor Claridad digamos que ahí no nos 
permite ver con quién es el convenio digamos A dónde está dirigida 
este presupuesto y creo que sería importante poder saber porque 
es bastante digamos dinero que está ahí destinado en este convenio 
no sé si será con la Emab en fin  en cuanto  digamos me parece 
bien que se logre formalizaciones de las fundaciones pero no 
tampoco hay que caer digamos en el error no es así sé que el 
concejal Luis Ávila no los dice en ese sentido Pero igual hacer 
la claridad de pronto de persecución a quienes tienen refugios 
hogares de paso que con sacrificio hacen su labor, 10 segunditos 
para terminar,  que con sacrificio hacen su labor sino que hay 
que apoyarlos impulsarlos Y darles todo el fortalecimiento por 
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parte de la institucionalidad Muchas gracias presidente y ojalá 
nos puedan dar de respuesta acá mismo gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal tiene el uso 
de la palabra el honorable concejal Tito Rangel. 
 
H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias presidente Buenas tardes 
Un saludo a los compañeros a la doctora Secretaria de salud 
subsecretario de ambiente bienvenidos al concejo municipal hay 
tres temas que a los que me quiero referir en respecto al informe 
que creo que son importantes analizarlos revisarlos y mi 
respetuosa propuesta que se le pueda dar información a la 
ciudadanía para poder avanzar en estos temas en primer lugar 
respecto al resumen que nos presentó secretaria resumen 
descripción de Sisbén la metodología número 4 y hay una descripción 
de 573 personas atendidas en un ejercicio entiendo yo de atención 
a la ciudadanía en diferentes barrios de Bucaramanga campo hermoso 
comuneros Girardot Villa Rosa Kennedy marzo 2 del 2024 las 
inquietudes frente al Sisbén hoy y desde hace ya dos tres años 
que empezó este proceso de transformación de metodología son más 
cada vez y si bien el municipio se acoge a los lineamientos de 
orden nacional es importante secretaria este ejercicio de resumen 
de jornada de inscripción hacerlo más seguido y con más 
contundencia con más visibilidad o publicidad para que la 
ciudadanía pueda llegar a Estos espacios de atención y la gente 
pueda resolver las dudas a veces los concejales nos encontramos 
en la encrucijada de estar respondiendo a las consultas frente al 
Sisbén de los ciudadanos A veces tenemos respuesta a veces 
conocemos y a veces no ya importante que estas jornadas de 
inscripción o explicación de la metodología sean más constantes y 
le quiero preguntar secretaria si es posible incrementar estas 
jornadas y Estos espacios de atención al público y cuál es la 
propuesta para este nuevo trimestre desde luego resaltando que 
este espacio de 573 personas en informe es importante pero creo 
que el reto es mucho más grande el segundo tema tiene que ver con 
la población con discapacidad y específicamente me refiero a la 
población vulnerable y a la población con discapacidad visual hoy 
tenemos compañeros un censo De la población con discapacidad en 
5070 personas hace un par de años lo hablamos aquí aún con 
ese  entonces compañero Jaime Andrés  de bancada hoy alcalde de 
Bucaramanga de la desactualización de este censo que tenemos de 
la población con discapacidad hablamos de la urgencia secretaria 
de la política Social para la población con discapacidad política 
pública para la población con discapacidad que hay que 
actualizarla y que es urgente Yo quiero hoy dejar esto sobre la 
mesa para que haga parte de la agenda presidente un minuto,  tiene 
3 minutos honorable concejal,  Gracias presidente porque creo que 
estos secretaria realmente es urgente para atender a esa población 
Por ejemplo yo veo un censo con la población visual de discapacidad 
visual de 383 yo digo esto es realmente absurdo he tenido la 
oportunidad de reunirme con algunos de los líderes de la población 
y veo y escucho sus necesidades algunos de ellos En campaña nos 
dejaron saber y yo quiere hoy ponerle sobre la mesa secretaria 
decirle ponerle los ojos en la lupa O poner la lupa y el ojo sobre 
esta situación es importante hoy como concejal de Bucaramanga le 
digo la población con discapacidad está esperando que sea atendida 
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y que sea escuchada para caracterizarlos escucharlos y enfocar 
una atención mucho más contundente que lo están esperando y lo 
están necesitando Con urgencia algunos de ellos como la población 
con discapacidad visual en abandono y número 3 querida secretaria 
José Si usted me regala el video que le compartí ahí en la pantalla 
secretaria ese video que usted va a ver hace parte del centro vida 
del Sur que la administración anterior no entregó y hoy está 
totalmente detenida la obra o en abandono quisiera preguntarle 
Qué información tenemos hoy respecto con el centro de salud del 
Sur que a propósito secretaria lo que Perdón centro vida que a 
propósito lo que la ciudadanía estaba esperando era un centro de 
salud o el hospital del Sur que más de cuatro alcaldes atrás  lo 
vienen  prometiendo Y que ahora Cuando ya se tenía un lote se 
tenía un proyecto  se había socializado aún con la comunidad Para 
que ese lote se convirtiera en el hospital del sur la 
administración anterior sin venir Sin consultar sin resocializar 
ni mucho menos al concejo metieron un proyecto de Centro vida que 
no está mal nuestra población de adulto mayor necesita muchos 
espacios pero ahí había una proyección diferente y la ciudadanía 
está preguntando en el sur qué pasó Y por qué nos metieron ese 
mico sin explicación alguna sé que eso hace parte de la 
Administración pasada y dejó constancia pero su Merced hoy 
necesita actualizar a la ciudadanía sobre este tema tan importante 
y también además si ya no en el hospital del sur o un centro de 
salud ahora un centro vida Cuando lo entregan y en qué condiciones 
está esa obra porque tengo entendido que aún no se ha entregado a 
esta administración actual con estos tres temas presidente termino 
mi intervención agradeciéndole a la secretaria por todo lo que 
está adelantando en materia de emergencia en materia de salud creo 
que hoy Bucaramanga lo necesita y atender la población y al sistema 
hospitalario es muy importante Muchas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: muchísimas gracias honorable concejal y tiene el uso 
de la palabra La honorable concejala Daniela Torres  
 
H.C DANIELA TORRES ZARATE: No gracias presidente secretaria Bueno 
quiero iniciar hablando sobre el tema de la ruta Cuál es la ruta 
y quisiera conocerla dirigida al tema de casos  jóvenes en embarazo 
Adolescentes y también me gustaría como bien lo mencionamos el 
día del plan de desarrollo saber si esa ruta incluye a los jóvenes 
de 10 a 14 años digamos que las metas establecidas no veíamos ese 
Rango etario y es supremamente importante que lo tengan en cuenta 
por otro lado está el tema de la maternidad segura y ese tema de 
la capacitación al personal que atiende partos en todo el municipio 
esto también lo enfatizamos en el plan de desarrollo y de pronto 
como que no lo vemos en el informe al igual que el tema de dotación 
a los lugares donde se atienden los partos Y si está de acuerdo a 
lo institucionalizado al tema de atención Humanizado,  también me 
gustaría saber secretaria sobre el tema de El plan de acción de 
la ruta  perinatal se y tengo conocimiento que la ruta inicia 
desde la atención pre conceptual preconcepciones y Digamos que 
desde ese momento se le dice a la mujer Cuáles son los derechos 
que tiene con respecto a la resolución 3280 de 2018 Qué es a los 
diversos derechos que ya tiene entre esos unos la interrupción 
voluntaria del embarazo me gustaría conocer sin dentro de esa ruta 
perinatal se está cumpliendo a cabalidad Y por último y no menos 
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importante es el tema de que no podemos olvidar los obstáculos Y 
las barreras que estamos teniendo con el tema de interrupción 
voluntaria del embarazo hemos sido muy insistentes con el tema al 
final Pues nosotros recibimos una respuesta por parte de la 
Administración que era que iban a revisar con jurídica y que iban 
a revisar con la administración y pues yo quiero hacer énfasis 
100% la resolución 051 del año 2023 en la que establece lo 
siguiente La regulación única para la atención integral en salud 
frente a la interrupción voluntaria del embarazo en las 
condiciones previstas por la corte constitucional ahí nos dirige 
a un mandato constitucional que la sentencia de ese c055  igual 
que la sentencia C355 del 2006 y Finalmente nos dice la garantía 
de esa atención debe ser integral y dichos estándares son los de 
oportunidad disponibilidad accesibilidad seguridad  integralidad 
Entonces esta atención integral Abarca la garantía de esta 
interrupción voluntaria de embarazo que se debe brindar bajo esos 
estándares de calidad dentro de las ips igual en el informe también 
podemos evidenciar en este tema en la página 17 donde nos habla 
de sexualidad derechos sexuales y reproductivos y nos dice que la 
secretaría de salud y ambiente del municipio de Bucaramanga en 
coordinación, tiene 5 minutos honorable concejala,  Gracias 
presidente con el grupo de sexualidad derechos sexuales y 
reproductivos implementará las acciones sectoriales implementará 
las acciones transectoriales y comunitarias para promover las 
condiciones sociales económicas políticas que permitan desde un 
enfoque de derechos humanos de género y diferencial con respecto 
a eso secretaría también me gustaría conocer digamos Cómo se 
aplican esas acciones  transectoriales y comunitarias con enfoque 
de género y diferenciar cuando la ib  no está al 100% garantizada 
En ciertos lugares como por ejemplo el hospital local del Norte 
que es algo que hemos venido hablando cómo vamos a aplicar esta 
página 17 del informe de gestión que habla sobre sexualidad sobre 
derechos sexuales y reproductivos donde Habla del enfoque 
transectorial donde habla el enfoque de género diferencial cuando 
digamos en un lugar que es tan importante para las mujeres a nivel 
de la periferia del municipio se está garantizando este tema de 
la ib. al 100% es muy importante tener en cuenta que la objeción 
de conciencia puede ser institucional y colectiva de acuerdo a la 
sentencia de 209 de 2008 a la t 388 de 2009 y muchas otras 
sentencias que abarcan el tema porque la objeción de conciencia 
tienes un límites y además tiene que ser personal y tiene que ser 
completamente justificada según tenemos entendido en este hospital 
local del Norte también incluso soy personal Se declaró en objeción 
de conciencia y únicamente debe ser el personal médico además que 
es obligación garantizar por parte de la Administración por lo 
menos no pueden acogerse a la posición de conciencia Hasta la 
semana 12 teniendo en cuenta hasta la semana 12 el tratamiento es 
por medio de fármaco y tiene la obligación Pues el médico a 
garantizar este tratamiento farmacológico por último secretaria 
pues ya decirle que ya vamos a iniciar el plan de desarrollo nuevo 
entonces Sería muy bueno socializar ese plan de acción que tenemos 
sobre todo con el tema derechos sexuales y reproductivos al cual 
desde esta curul vamos a hacer seguimiento serio y contundente 
Muchas gracias. 
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PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejala tiene el uso de 
la palabra el honorable concejal Oscar Díaz. 
 
H.C OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: Muchas gracias presidente secretaria 
Buenas tardes bienvenida nuevamente al concejo de Bucaramanga y 
quiero hablar un poco de un tema que si es bien importante para 
mí y que creo que es uno de los temas en los que más vamos a 
marcar ese control político porque Sabemos que los números que 
hoy tenemos son números que una base de la que se parte una base 
muy de números de bien atrás entonces creo que es importante que 
a esta comunidad le brindemos el apoyo necesario y bueno dice 
según el reporte que nos entregan dice que tenemos 5070 ciudadanos 
certificados en condición de discapacidad pero esos son los que 
están certificados y sabemos que en la ciudad y no solamente en 
la ciudad  sino en la parte rural también existe familias que 
tienen personas que están en discapacidad y esas personas a veces 
les falta oportunidades y Allí es donde yo vengo a invitarlos a 
ustedes como secretaría de salud pero que trabajen de la mano 
también con la Secretaría de Educación y la Secretaría de 
Desarrollo para que podamos primero Buscar un censo real a cifras 
de hoy a cifras de este año y eso tenemos que hacerle lo más 
urgente posible porque secretaria si nosotros salimos a la calle 
no solamente nos quedamos esperando a quién viene a ser 
certificarse que tiene discapacidad sino que si salimos a buscar 
estas personas vamos a encontrar personas con que su trato en la 
casa donde viven a veces tratan con todo respeto lo digo tratan 
mejor al perrito de la casa la mascota de la casa ya el niño que 
está en discapacidad y no puede caminar que no importa si hace 
sus necesidades ahí en la silla donde está sentado todo el día 
entonces si nosotros salimos a buscar a esa gente los podemos dar 
cuenta que son mucho más de 5070 personas de las que hoy están 
registradas y tenemos que trabajar mancomunadamente para poder 
lograr el que esas personas puedan tener la oportunidad y la 
eficiente atención integral para las personas con discapacidad 
entonces secretaria hoy mi llamado es este de que podamos salir a 
censar a estas personas a buscar esas personas pero no solamente 
salir y mirar usted que tiene venga los censos le hago la anotación 
Y entonces sí era cierto no teníamos 5070 sino 8,300 ya quedó el 
censo no es salir Buscar ese censo de las personas y comenzar a 
crear esas oportunidades que tanto necesitan las personas con 
discapacidad ese era el punto que quería dar secretaria gracias 
por su atención presidente Gracias por la palabra permiso. 
 
PRESIDENTE: muchísimas gracias honorable concejal y tiene el uso 
de la palabra El honorable concejal Nelson mantilla blanco. 
 
H.C NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias presidente bueno secretaria 
de salud doctora Claudia en el informe tengo unas preguntas doctora 
en el tema de Salud Mental entonces pues ante situaciones que 
hemos tenido las preocupaciones desde el concejo por el tema de 
los suicidios entonces de pronto qué proyección Cómo se ve cómo 
se ha adelantado Cómo se piensa llevar para la prevención el otro 
tema que es el tema del dengue hemorrágico se habla de 2163 casos 
y de estos 736 son con signos de alarma de alarma y doctora vivo 
en ruitoque Club Norte de los Colorados  en mi sector del Norte 
han habido bueno los es uno de los sectores con más alarmas y más 
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casos de dengue hemorrágico de los 736 con signos de alarma los 
más barrios afectados figuran colorados y Provenza mire compañeros 
Provenza también un sector que tiene muchos casos de dengue 
hemorrágico entonces La pregunta es cómo o sea cómo está esta 
estadística y como sugerencia se debe reforzar las medidas de 
inspección y vigilancia en el tema ambiental Cómo se va a planear 
porque estamos en una ola de dengue hemorrágico impresionante en 
el municipio sabemos que han habido pues fallas en ese tema no se 
puede hacer juzgamiento de la Administración actual pero sí cómo 
vamos a reforzar y a tomar esa planeación prevención Antes había 
eso de vivienda saludable un programa compañeros que era un equipo 
del municipio contratado que iba por las casas puerta a Puerta se 
iba haciendo la socialización sensibilización se iban erradicando 
los criaderos compañeros y quedaban esas casas con para volverse 
a visitar por si reincidían con los criaderos de zancudos 
desafortunadamente se trabaja mucho en el tema de prevención de 
cultura ciudadana pero vemos que no está dando resultado entonces 
creemos que con el municipio necesita más personal para hacer 
estos trabajos de territorio de campo Queremos saber doctora Cómo 
se planea que se planea hacer para este tema Porque en mi concepto 
era muy bueno ese trabajo de campo casa a casa sé que ahora no se 
puede fumigar compañeros por un tema del Ministerio de salud 
nacional pero estamos en un SOS con este tema que estrategias 
vamos a usar por último preguntarle,  tiene 5 minutos honorable 
concejal, Uy presidente gracias por último No pues espectacular 
mira aquí los compañeros mucha democracia participativa Gracias 
presidente Y por último secretaria preguntar sabemos que hay un 
tema ambiental Cuáles son los 150 puntos críticos contratados con 
la emab Para intervenir con limpieza recolección y Transporte de 
residuos Cuántos de esos puntos críticos quedan en el norte de la 
ciudad y cuántos en los corregimientos Esa es la pregunta decirles 
compañeros o junta directiva del municipio pues doctora sabemos 
que usted no es la encargada del tema de la emab pero sí la 
subsecretaría del medio ambiente  hay un tema muy crítico no hay 
rutas de recolección de basuras para los tres corregimientos del 
municipio de Bucaramanga es un tema que vamos a traer aquí al 
concejo de la ciudad y es importante que la subsecretaria de 
ambiente evalúe el tema doctora como con el apoyo de la secretaría 
ver la necesidad de que hay que recoger Mire las personas en el 
sector rural presidente sabe qué hacen las basuras las están 
quemando entonces la contaminación la cantidad de problemas 
ambiental que estamos teniendo por eso lo podemos manejar Sí con 
la subsecretaria de ambiente y la Emab  trabajamos esas 
situaciones doctora se de sus capacidades de su experiencia Muchas 
gracias y éxitos. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorables concejales terminar las 
intervenciones, tiene el uso de la palabra el honorable concejal 
Jorge Flores y tiene 10 minutos honorable concejal. 
 
H.C JORGE EDGAR FLORES HERRERA: Muchísimas gracias presidente voy 
doctora Claudia Amaya en primer lugar a reconocer Pues que este 
es un informe digamos bastante del primer trimestre del año ya 
han pasado dos meses más pero hay un tema del informe que me llama 
poderosamente la atención el informe reporta 161 casos de 
tuberculosis en Bucaramanga y de esos 161 casos seis casos son en 
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menores de edad y digamos que esta es una enfermedad que se puede 
prevenir yo quisiera preguntarle que digamos seguimiento hemos 
hecho a este brote de tuberculosis que refiere el informe porque 
161 casos le hace prever a uno que a la fecha han aumentado por 
que el virus es muy fácilmente transmisible y sobre todo esto qué 
seguimiento se hace a personas con VIH porque obviamente esa 
enfermedad a esas personas les puede causar hasta la muerte cierto 
es más Quiero preguntarle otra cosa Cómo es la ruta de atención 
para los habitantes de calle que pudieran portar esa enfermedad 
porque si usted me reporta 161 casos en el primer trimestre yo 
creo que efectivamente las personas que están en un mayor grado 
de vulnerabilidad son los habitantes de calle entonces yo no sé 
si en este reporte porque hay una discriminación en el porcentaje 
de hombres que es mayor y el porcentaje de mujeres digamos que es 
inferior a los de hombres y el de menores pero no me dice qué 
población efectivamente está digamos con la enfermedad un momento 
en que Bucaramanga se había considerado libre esa enfermedad de 
tuberculosis pero en el informe me deja bastante preocupado 
digamos este número el otro tema que quiero señalar tiene que ver 
con los derechos sexuales y reproductivos porque someramente se 
señala el embarazo adolescente Se señala digamos que hay una 
persona que era una mamita que resultó infectada por sífilis la 
reportan un caso yo le quiero preguntar cuál es el seguimiento a 
esta mamita o a esta joven gestante porque lo que entiendo el 
informe es que se refieren a una chica joven o adolescente ni que 
se hizo para el que está por nacer no se vea infectado por la 
enfermedad Ese es una pregunta que yo quiero hacer y sobre todo 
decirles aparte de poder diagnosticar mujeres que pueden portar 
ITS en su gestación digamos qué actividad ha hecho la secretaría 
de salud para digamos identificar diagnosticar prevenir por 
sectores ITS por ejemplo Cuántas campañas se han hecho de pruebas 
de VIH en las diferentes comunas de Bucaramanga de 
manera  descentralizada de prueba rápida me refiero yo y el otro 
punto que quisiera preguntarle porque no logré entenderlo es el 
tema que está referido a la población víctima habrá algo de tierras 
pero no logro entender hasta dónde iba y cuál es la cantidad de 
esa población que se logró atender y cuál era digamos el objeto 
de esa población que se aceptó se atendió que refiere el informe 
como víctima del conflicto armado yo no sé si en ese momento 
también se encuentra la subsecretaria de salud No sé perdón de 
ambiente no se encuentra digamos en el informe de ambiente 
secretaria me parece digamos hay un enfoque fuerte sobre el tema 
de la UBA y hay un enfoque fuerte sobre los temas de 
pigrs  someramente señalan lo que es de ley el 1% para adquisición 
de predios pero no me está diciendo mayor cosa con temas que 
tienen que ver con la calidad del aire y el impacto que la 
contaminación y el material articulado en el aire tiene en las 
enfermedades que en un reporte anterior usted nos había dicho que 
iba en aumento la infección respiratoria aguda no digamos en Ay 
no me está reportando nada digamos en materia de seguimiento a 
calidad del aire yo le presenté un derecho de petición a la 
secretaría de salud y ambiente pidiéndole que me enviara 
certificación de las pruebas fisicoquímicas del agua al momento 
no he tenido respuesta pero en el informe sí lo refiere digamos 
que se viene haciendo digamos control o IBC a lo que tiene que 
ver con agua potable y agua para la recreación yo quisiera que 
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enviaran esos reportes también porque en el informe se dice que 
se hicieron los digamos los exámenes O los controles IBC pero no 
me arroja resultados en el informe Entonces sí quisiera los 
resultados de todos esos controles lo otro que yo quería referirme 
es el tema de arborización o sea yo sé que hay una política pública 
En el cuatrienio anterior pero digamos Cuál es el impacto Cuáles 
son los avances  Cuáles son los retrocesos que hemos tenido en 
materia de implementación de esa política pública es importante 
obviamente para el municipio hoy Yo creo que aquí se dijo 
anteriormente Hoy es el Día Mundial del medio ambiente y digamos 
hay muchos pronunciamientos en lo que tiene que ver con la defensa 
a la naturaleza lo que tiene que ver con la defensa de la vida 
con Los impactos del cambio climático yo no sé Esa secretaría 
digamos en relación con el monitoreo de otras entidades para mirar 
temas de afectación de cambios e impacto climático leía una noticia 
tenemos que buscar digamos mayor información pero decía que el 
tema de la Salud Mental tenía que ver también con los efectos del 
cambio climático yo no sé nosotros qué mediciones Qué información 
digamos estamos haciendo o estamos desarrollando al respecto y 
para terminar decirle que secretaria yo sí quisiera que los 
controles a las ambulancias que los equipos que tienen digamos 
que deben tener usted no reporte si se han hecho o si se han 
encontrado digamos en buen estado si cuentan con todo lo necesario 
para atender la emergencia pero quisiera también frente a las eps 
ips digamos que controles se han desarrollado con digamos las 
condiciones técnicas que deben tener todas estas instituciones 
Entonces digamos que uno entiende que esto es uniforme que tenía 
que ver más con los impactos de la Administración anterior Y en 
el marco del plan de desarrollo anterior pero no quisiera terminar 
mi intervención sin señalar digamos que hay una hoja de ruta y 
que a mí sí me gustaría digamos que en este tipo de informes que 
tienen que ver con la secretaría de salud y ambiente Nos estemos 
enfocando más en el plan de salud que nos estemos enfocando más 
en las nuevas metas que tiene el plan de desarrollo por ejemplo 
en materia ambiental lo que tiene que ver con la restauración de 
los ecosistemas de bambú en los cerros orientales de Bucaramanga 
lo que tiene que ver también con las metas que se establecieron 
acá con los temas referidos a la defensa de las fuentes 
abastecedoras de agua especialmente las que nutren el acueducto 
Metropolitano de Bucaramanga digamos con toda esta estrategia 
interinstitucional que se aprobó en el plan porque digamos uno va 
viendo el informe trimestral que yo entiendo que por Norma usted 
trae esa información pero también quisiera saber cómo estamos de 
Cara a lo que está pasando hoy en el municipio estamos en una 
temporada también de fenómeno de la niña estamos en una temporada 
digamos  de dengues Pero yo lo que creo es que es la autoridad de 
vigilancia Y control que tiene la subsecretaría de salud y ambiente 
digamos debe arrojar también información de lo que está pasando 
en este momento porque la gente en los barrios nos está reclamando 
Bueno qué hace usted para esas políticas públicas.   
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal, terminadas Las 
intervenciones de los honorables concejales tiene el uso de la 
palabra nuevamente la doctora Claudia Amaya. 
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DOCTORA CLAUDIA MERCEDES AMAYA AYALA – SECRETARIA DE SALUD Y AMBIENTE: 
Gracias presidente bueno En buena hora es el primer informe esta 
primera presentación Y creo que también es importante para esta 
administración nueva que pueda concertar con ustedes honorables 
concejales la forma como quieren que se les presente el informe 
de gestión un informe de gestión puede ser ejecutivo como el que 
les presentamos desde la secretaría de salud o puede ser un informe 
gestión detallado que llegaría a las 600 700 páginas si ustedes 
quieren recibir ese nivel de detalle de cada visita que hacemos 
del resultado de cada auditoría del informe de las pruebas de 
laboratorio que se hacen para el agua de cada uno de los contratos 
que suscribe la administración que además pues es público están 
en el secop está toda la información que la contraloría verifica 
Entonces si quisiera que llegáramos a un acuerdo del tipo de 
informe que ustedes quieren recibir cada tres meses segundo 
aclarar que estamos presentando el informe de gestión del primer 
trimestre ya casi termina el segundo trimestre y pues es una 
información desactualizada frente a algunas preguntas que aquí se 
hacen tercero usted es honorables concejales son conscientes que 
cuando inicia una administración y cada cuatro años el primer 
trimestre es de muy poca productividad por parte de la 
Administración porque justamente Hay pocas personas cps 
contratadas está toda la administración en ejercicio de analizar 
El Punto de partida estamos en los encuentros con comunidad estamos 
levantando el diagnóstico y estamos levantando la estructuración 
del plan de desarrollo la razón por la cual tal vez esta 
secretarías más activa Y ustedes vieron más información en mi 
inspección vigilancia y control porque ahí están los técnicos de 
saneamiento que es personal de planta y pero en el resto de los 
programas dependemos de la contratación del cps que depende de la 
actualización de los proyectos y de poder empezar a aclarar el 
trabajo. 
 
H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: una moción de aclaración.  
 
PRESIDENTE: me permite, pero honorable concejal.  
 
H.C pero es frente la introducción que se acaba hacer porque se 
hace mención directa a una afirmación que nosotros hicimos creo 
que sí es importante 30 segundos. 
 
PRESIDENTE: también termine su exposición Y nuevamente le doy el 
uso de la palabra y yo le doy el uso de la palabra. 
 
H.C digamos al margen del tema del informe se refiere a la forma 
del informe entonces quería simplemente pues hacer la acotación 
porque me parecía importante que el informe estuviera un poco más 
completo o sea es simplemente eso. 
 
PRESIDENTE: bueno tiene el uso de la palabra por 30 segundos. 
 
H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: es digamos Yo estoy de acuerdo 
con los que los informes deben ser ejecutivos pero una cosa es un 
informe ejecutivo y otra cosa es un informe incompleto hay 
información tan importante como por ejemplo las esterilizaciones 
que deberían estar allí en general debería estar las  aducciones 
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efectivas debería estar algo que trajo muchos  problemas a esta 
administración el contrato de Medicina veterinaria especializada 
De qué manera se adjudica finalmente los contratos de alimento 
sobre los cuales hubo muchos Reproches y en general sobre eso 
siguen existiendo algunas denuncias por eso me parece que los 
informes deben adquirir esta información que No necesariamente se 
hace un  compendio de 600 páginas sino que puede tenerla y que es 
importante en el tema específico. 
 
PRESIDENTE: bueno Muchas gracias decirles a los honorables 
concejales que hay intervención de la doctora Claudia y después 
sigue nuevamente el uso de la palabra Muchas gracias.  
 
DOCTORA CLAUDIA MERCEDES AMAYA AYALA – SECRETARIA DE SALUD Y 
AMBIENTE: sí de acuerdo concejal cuando no encuentre información 
en este primer trimestre es porque no había actividad para reportar 
entonces por eso vuelvo Y aclaro la importancia de lo que está 
reportado son algunas actividades que nosotros pudimos hacer voy 
a empezar Entonces por el concejal Lozada aclarándole sobre su 
inquietud sobre la población  sisbenizados en este momento 
honorable concejal tenemos pendiente según base de datos por 
aplicar por actualizar Sisbén metodología 48.077  personas que 
hemos hecho seguir trabajando a través de las redes de la comunidad 
de los presidentes de los ediles insistiendo en la importancia de 
que pidan la actualización de la metodología 4 del Sisbén el Sisbén 
ha venido también descentralizando parte del trabajo se ha apoyado 
en los centros de salud se ha apoyado la actividades que 
desarrollamos de manera conjunta con usaid con oim,  con la misma 
personería y la actividad que se registró en el primer trimestre 
son actividad digamos puntual que lideramos desde la secretaría 
de salud y que logramos que 573 personas nuevas llegaran comparto 
con usted la preocupación de que es necesario no bajar la guardia 
porque ya todas las personas se relajaron un poco diciendo tengo 
hasta el próximo año para surtir este trámite y no se ha venido 
haciendo respecto a las quejas sobre las eps es decir que es un 
tema bien complicado ustedes saben que en este momento la eps más 
importante del país es la superintendencia nacional de salud quién 
tiene la intervención de la mayor cantidad de los colombianos y 
no ha reportado públicamente que ha pasado con las peticiones 
quejas y reclamos después de la intervención por la 
superintendencia esta secretaría pidió a la superintendencia 
regional que nos permitiera conocer la línea de base del número 
de peticiones quejas y reclamos que tenía la superintendencia 
respecto a la nueva eps y a Sanitas antes de la intervención por 
parte de la superintendencia no tenemos esa información y el 
concejal Lozada que conoce muy bien cómo funciona nuestro came y 
como a diario llegan usuarios a pedirnos ayuda a agilizar trámites 
esta línea de frente ha seguido funcionando es mucho más exigente 
ahora los tiempos son mucho más cortos para nosotros tratando de 
resolverle al usuario elevándole la solicitud a la eps pero 
concejal resulta que ahora la eps a la que se le eleva la solicitud 
es la superintendencia que es la instancia que está operando o 
sea le elevamos la queja A la superintendencia por algo que la 
superintendencia no ha hecho Qué hemos hecho junto con la 
contraloría se han realizado mesas de trabajo donde en presencia 
del Señor alcalde se convocaron a los gerentes de las entidades 
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que hacen distribución de medicamentos revisamos las problemáticas 
sobre la entrega incompleta de medicamentos entrega inoportuna y 
con ellos ya acordamos Unas fechas específicas para empezar a 
suscribir unos planes de mejoramiento agradezco a la contraloría 
que ha estado como garante acompañándonos agradezco a la 
defensoría del pueblo que había estado acompañando como garante y 
agradezco a la personería que también ha estado acompañándonos en 
estas reuniones con los gerentes como garantes de las solicitudes 
que nosotros hacemos desde la secretaría de salud planes de 
contingencia complicados nuestro acercamiento ha sido ips las ips 
están un poco reventadas porque también no les han pagado  si 
ustedes preguntan en la red hay médicos que no se les ha pagado 
Los salarios y si no se le paga al personal de salud pues menos 
se le paga al proveedor de medicamentos al proveedor de insumos 
tenemos desabastecimiento de ciertas moléculas en el país como lo 
expresé hace unos días con respecto a los anestésicos Entonces 
estamos teniendo que volver a usar unos anestésicos que ya no los 
usamos Claro que se pueden usar pero existiendo unos medicamentos 
de  una generación más avanzada pues ponemos en digamos o metemos 
al paciente a unos tiempos quirúrgicos unos tiempos anestésicos 
más largos entonces la posición De este de esta secretaría es 
mantener la comunicación permanente con las eps con las ips esta 
semana se instauraron las auditorías Audi para las 7 eps que están 
operando y este proceso de auditoría nos tomará todo el mes de 
junio tendremos resultados a finales de junio a principios de 
julio también la solicitud de la red sí que le hemos hecho esos 
requerimientos no sabemos en este momento nueva eps intervenida 
por la Supersalud cuál es la red que tiene y estamos esperando 
que nos responda respeto a Salud Mental concejal Lozada la política 
pública ya está que es la de Pro afecto lo que nosotros definimos 
y decidimos junto con toda la administración Es actualizar esa 
política pública que ya está definida y articularla el trabajo de 
toda la administración para poder presentar un solo programa 
robusto que atienda los problemas de salud mental respecto a 
discapacidad que hubo inquietud por parte de varias de varios 
concejales Recuerden que nosotros este año citamos al concejo 
municipal de discapacidad que estamos en el proceso de elección 
de nuevos representantes de discapacidad Y que nuestro alcance 
desde la secretaría de salud es todo lo que tiene que ver con las 
rutas de atención para las personas con discapacidad de hacer que 
las eps cumplan con su tarea el proceso de caracterización y de 
certificación bien lo mencionaba el concejal de que no podemos 
quedarnos esperando que las personas nos pidan ser caracterizadas 
a través de los representantes de cada una de las discapacidades 
queremos poder pues llegar a que estas personas con discapacidad 
soliciten ser caracterizadas nos preguntó sobre las brigadas con 
la unidad móvil desde el día 1 se ha venido haciendo 
permanentemente el  Isabú nos está reportando qué hace  en estas 
brigadas que ofrece los servicios con la unidad móvil respecto al 
censo arbóreo el año pasado en la vigencia pasada se adquirió un 
software para el censo arbóreo en la entrega que nos hicieron 
concejal Que ya recibimos la capacitación que ya recibimos las 
claves que ya la administración tiene bajo su dominio todo el 
aplicativo Pues ahí hay una parte de la información del censo 
arbóreo pero no está toda la información actualizada Eso es parte 
del trabajo que quedó dentro del plan de acción para Esta vigencia, 
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Bueno nos preguntaba sobre la UBA específicamente las inversiones 
Y el personal que creo que es la misma duda que tiene el concejal 
Machado creo que tendría que responderles por escrito después para 
detallarles cada uno de los contratos las personas el contrato de 
medicina especializada que se suscribió con Malú que es un contrato 
que ya está próxima a terminar que vamos nuevamente a publicar 
nuevas convocatoria el contrato de compra de medicamentos el 
contrato de compra de insumos Entonces les haré llegar a todos el 
detalle de los contratos que hemos suscrito hasta la fecha con el 
de la UBA Respecto a los resultados de IBC Cuánto se 
establecimientos Cuáles establecimientos también es un informe 
pues muy extenso son 1065 actas que podemos si ustedes lo requieren 
pues hacerlo llegar el procedimiento es que si se aplica una medida 
de seguridad que en el primer trimestre se aplicaron 13 el 
establecimiento se toma el tiempo que necesite para subsanar esas 
condiciones por las cuales se aplicó la medida en el caso de los 
restaurantes chinos la gran mayoría ya cumplió falta uno por 
cumplir Y ya está operando nuevamente servicio una vez la 
secretaría verifica que no exista un riesgo para la salud de los 
bumangueses procede a levantar la medida de seguridad,  después 
voy a dejar para hablar bueno entonces El concejal Luis Ávila nos 
preguntaba por dengue qué hemos hecho con el dengue yo tenía por 
aquí un papelito que me habían pasado con el dengue y no sé dónde 
quedó el dengue,  bueno es que dengue tenemos una metodología que 
exige el Ministerio que cada municipio le tiene que presentar un 
plan de contingencia que es revisado por el Departamento y revisado 
también por el Ministerio hasta la fecha se han educado 4756 
personas cada vez que hacemos una visita se hace de Educación 
específica con respecto a la prevención a la eliminación de los 
criaderos entregamos información me he reunido con los presidentes 
de las juntas de acción comunal con los ediles explicándoles el 
tema ellos son  multiplicadores de la información hemos entregado 
toldillos visitado casa a casa y a colorados personalmente fui 
casa por casa a eliminar criaderos de aves egipti  tenemos ahí un 
problema enorme de que la gente no aprende cómo eliminarlo les 
lavamos la pila les enseñamos a lavar la pila hicimos jornadas de 
recolección de inservibles los hemos articulado con la Emab  con 
la defensa civil Qué pena Es que la medida que voy hablando se me 
va a afectando la voz,  y quiero volver a explicar el tema de la 
fumigación la fumigación no es una opción el insecticida que tiene 
el Ministerio que tiene el departamento y que nos puede entregar 
a nosotros es el malatión,  maratón  es una sustancia tóxica para 
la salud es carcinogénica Entonces se tiene como última instancia 
y la podemos Aplicar a veces en lugares como un Coliseo va el 
técnico aplica no hay nadie y se muere los zancudos a los que les 
cae la gótica del malatión no tiene un efecto residual. 
 
H.C ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: doctora moción doctora Pues yo 
veo que tú estás enferma Yo veo que no estás para poder hablar 
mucho Yo no sé si con mis compañeros nos podrías mandar mejor las 
respuestas a nosotros por tu salud y porque de verdad no sería 
justo que tú ahorita cómo estás esfuerces Y después si algo peor 
yo diría Pues si mis compañeros me apoyan que nos manden a nosotros 
las respuestas por escrito por favor. 
 
H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: presidente Discúlpeme 
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PRESIDENTE Sí señor tiene el uso de la palabra honorable concejal 
 
H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: hay una emoción qué puso en 
consideración el concejal Andrés pero yo no sé si está el 
subsecretario de ambiente porque es que vuelvo y le digo el de 
salud está lo que se pueda tocar así como lo hizo en la exposición 
de los temas puntuales porque yo no sé si sobre este tema podamos 
nosotros avanzar en que hagamos un control político y la respuesta 
se vayan a un correo electrónico eso necesita haber un acta para 
quedar el respectivo repositorio del Concejo de la ciudad de 
Bucaramanga entonces esa es la consideración que yo dejo Yo veo 
que lo está acompañando ahí sino la subsecretaria hacemos el 
llamado nuevamente la subsecretaria ambiente si está o no está 
para que pues para estos casos es que se necesitan las dos manos 
que usted trabaja en la secretaría.  
 
PRESIDENTE: doctor Gerson para que usted nos de las respuestas 
pertinentes de los honorables concejales. 
 
DOCTOR GERSON GRANADOS: Muchas gracias señor presidente bueno eh 
la doctora Claudia venía haciendo referencia a todo lo que es el 
uso de la fumigación como última línea de defensa frente al 
mosquito venía explicando que pues el malatión es una sustancia 
que es cancerígena Entonces tenemos ahí varios frentes que nos 
afectan y que son la razón por la cual se deja de última opción 
retomar que solo el 20% de la aplicación en este caso por aspersión 
o por fumigación es efectiva Qué quiere decir eso que solo afecta 
a los adultos pero no tiene ningún tipo de efecto sobre los huevos 
larvas y demás formas del zancudo segundo Tenemos una afectación 
de medio ambiente por la contaminación tercero ya lo nombró la 
doctora el tema el cáncer y cuarto tenemos el tema de resistencia 
por parte del zancudo a él malatión entonces Esas son básicamente 
las razones por las cuales se  deja de última línea de acción o 
medida frente al control del zancudo la doctora también hacía 
referencia sobre el tema de lavado de pilas los cuales se han 
hecho varias campañas inclusive con voluntarios de igual manera 
La Apuesta de los  toldillos la entrega información casa la 
capacitación y pues de esa manera se ha venido abordando lo que 
ha sido el problema frente al dengue. 
 
H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: una moción presidente 
 
PRESIDENTE: sí señor.  
 
H.C Al subsecretario preguntarle algo visitamos en ese casa a casa 
para erradicación y evacuación de los criaderos se está yendo 
nuevamente a visitar a los 10 días 12 días para ver si el ciudadano 
reincide y se está aplicando el respectivo comparendo porque 
definitivamente presidente compañeros Si estamos hablando de 
seguridad de Seguridad Ciudadana también es en seguridad en salud 
Porque el ciudadano que reincide en esos criaderos que reincide 
en esa actitud de no erradicar de seguir en sus solares con 
botellas llantas y con criaderos debe ser para eso está la ley 
1801 entonces quiero por favor preguntarle si se está aplicando 
si se va a aplicar y para el próximo informe usted nos diga Cuántos 
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comparendos se han aplicado a los ciudadanos que reinciden en los 
criaderos de zancudos que hoy están enfermando y tienen a tantos 
bumangueses por el tema del dengue hemorrágico Gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: bueno tiene nuevamente el uso de la palabra doctor 
Gerson.  
 
DOCTOR GERSON GRANADOS: Gracias presidente honorable concejal 
Claro que sí, sí señor de hecho el tema de los comparendos ha sido 
más hacia las propiedades horizontales porque han sido 
reiterativas han hecho caso omiso no sé si ustedes escucharon el 
caso puntual de un adulto mayor que nos falleció por dengue fuimos 
en el barrio en el sector de cabecera fuimos nuevamente y 
encontramos nuevamente el criadero Entonces de esa manera se está 
trabajando en el norte en donde más insistentemente hemos ido Casa 
a casa cada que 15 días o semana de por medio y eso ha permitido 
que pues no es lo ideal pero en primer lugar ya está en tercero 
Entonces sí se ha tenido digamos que un resultado un impacto 
positivo lo que usted menciona de a los ciudadanos hacerles 
comparendos a toda una comunidad pues resultaría como bastante 
contrario pero si toca toca y bueno preferimos de la mano con la 
comunidad concientizarlos y tomar acciones y con sensibilizarlos 
a que siente todos hacemos la tarea entre todos nos cuidamos 
Entonces sí desafortunadamente lastimosamente a veces toca con el 
bolsillo pero digamos que de parte de la Administración las 
búsquedas activas cuando se nos presentan casos con signos de 
alarma es desplazar a todo el equipo de vigilancia y alrededor 
más o menos son unas 4 o 5 manzanas alrededor se hace la revisión 
se hace la educación a la comunidad y de esa manera venimos 
trabajando,  concejal alguna otra claridad,   
 
H.C No mi doctor Muchas gracias  por esa aclaración y bueno se dé 
la capacidad que tiene la secretaria de salud lo que hizo referente 
a ciertos negocios que tenían temas de higiene y fue firme en esas 
acciones Para cuidar la salud pública entonces doctora eso sería 
muy bueno hacerlo porque desafortunadamente a veces como 
ciudadanos sí respetamos es cuando nos sanciona porque es que aquí 
estamos es ante la vida la protección de la salud pública también 
por el tema del dengue hemorrágico Gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: tiene nuevamente el uso de la palabra el doctor Gerson. 
 
DOCTOR GERSON GRANADOS:  muy amable señor presidente concejal Jorge 
Flores buenas noches usted hizo varias inquietudes planteó quiero 
pues quiero darle respuesta a cada una de sus inquietudes preguntó 
sobre el tema del caso de la gestante con diagnóstico de sífilis 
gestacional desde la secretaría pues hemos venido realizando 
seguimiento a este tipo de situaciones también hemos  invitado a 
las eapb y  a las ips para que fortalezcan todo el componente y 
toda la ruta dando cumplimiento a todo ese componente de la ruta 
perinatal teniendo también presente que estos pacientes con 
diagnóstico también reciben o deben recibir el tratamiento 
antibiótico Sí y se realiza el seguimiento por laboratorio para 
verificar cómo ha sido la devolución frente a ese tratamiento Qué 
tan efectivo ha sido si podemos lograr detectar reinfecciones Y 
de esa manera pues proteger al feto al bebé pero también evitar 
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que la mamita pues vuelva a tener otra infección en qué sentido 
no solamente es abordar a la mamita sino también de involucrar a 
la pareja porque uno de los dos no se puede entonces hemos ido 
avanzando para fortalecer todo el tema de la ruta en torno a la 
sífilis congénita también mencionarle que en este 2024 hemos 
realizado distintos operativos básicamente seis operativos en lo 
que va este año y se han sellado dos móviles dos ambulancias de 
las cuales unas condiciones  bien críticas por no entrar en más 
detalles pero no estaban actas inclusive con temas de vencimiento 
de algunos artefactos medicamentos etcétera y han  que dado tres 
ambulancias con recomendaciones y en seguimiento en total se han 
verificado 26 móviles las cuales se han inspeccionado,  concejal 
flores también entorno a la solicitud de análisis del agua en las 
instituciones educativas del sector rural se han enviado los 
informes,  concejal Sí esta semana se enviaron las muestras sí y 
estamos a la espera de la recopilación de los resultados los cuales 
se le enviarán la información y Estamos en recopilación porque es 
necesario hacer un análisis desde 2020 para poder proyectar unas 
mejores estrategias frente al tema Sí pero ese análisis esa 
información se le estará entregando a usted sí también su 
merced  mencionó algo sobre el tema de tuberculosis Permítame 
porque en temas de tuberculosis tenemos un total de casos en 2024 
de 281 casos de esos 281 casos en toda la población 15 están 
dentro de la población habitante de calle de los cuales tenemos 
agentes comunitarios concientizados responsables que el 
medicamento se lo deben entregar a las personas verificar el 
consumo y en esa tarea estamos de las manos con las ips también 
para hacer todo el abordaje el suministro pues como le comento lo 
hemos venido acompañando con los agentes comunitarios las eps 
también nos apoyan en garantizar ese tratamiento domiciliario y 
en la ubicación de la persona que a veces se nos complica un poco 
porque son deambulan mucho pero hemos logrado avanzar en ese tema 
con los agentes comunitarios,  concejal flores su Merced también 
hizo referencia al tema con infecciones de transmisión sexual sí 
específicamente VIH Sí ya tocamos una parte del sífilis sin embargo 
Quiero comentarle que hemos en convenio con el territorio, Se han 
tomado o se han realizado mejor 3343 pruebas rápidas de las cuales 
28 obtuvieron un resultado positivo para VIH estas han sido 
enfocadas en la población hsh Y pues también en migrantes entonces 
también hemos fortalecido todo lo que es el programa de prevención 
en VIH a los estudiantes del colegio Jorge Ardila Duarte y en ese 
colegio hemos contado con la participación de 412 estudiantes de 
bachillerato y 350 niños de primaria entonces Esos son los frentes 
que también estamos abordando por grupos etarios y pues vamos 
avanzando en el fortalecimiento de cada una de las 
estrategias,  doctor flores honorable concejal dentro del programa 
PAPSIVI Los jueces los jueces emiten una orden donde en ese proceso 
de restitución de tierras nosotros como alcaldía debemos 
garantizar el apoyo psicosocial a estas familias Entonces si la 
familia acepta toda esa ayuda dentro de su núcleo familiar son 
ocho sesiones de las cuales nuestras profesionales en cps lo que 
hacen es identificar En qué ámbito o en qué dimensión deben ellos 
afrontar ese apoyo psicosocial entonces son ocho sesiones que se 
pueden alargar hasta dos tres meses se dan en un momento que a 
veces se vuelve complejo por el tema de la disponibilidad de tiempo 
por el tema de que no todos tienen la misma disposición para 
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recibir la ayuda se presentan situaciones negativas en cuanto se 
enteran que de pronto es algo de parte del gobierno y se cierran 
algunos desechan la ayuda pero es nuestro compromiso afrontar la 
situación brindar y garantizar el apoyo psicosocial de acuerdo a 
las órdenes que nos emanan los jueces de la República Entonces 
ese componente se trabaja desde PAPSIVI, honorable concejala 
Daniela quiero manifestarle todo lo que venimos haciendo en el 
fortalecimiento de la ruta de embarazo también entorno a la 
maternidad segura en atención humanizada del parto ya que hace 
unos días atrás tuvimos la semana de maternidad segura donde 
hicimos unos ejercicios muy enriquecedores junto a las eps ips 
diferentes fundaciones y todo giraba entorno a la maternidad 
segura a esa ruta de embarazo y a esa atención humanizada y le 
voy a hablar el caso en específico que planteamos en el hospital 
local del Norte donde hicimos ese punto donde nos congregamos e 
invitamos a las parejas no solamente a la mamita embarazada sino 
a su pareja Para que hicieran un recorrido y sensibilizarlos 
entorno a cada estación o El paso a paso  en esa maternidad en 
esa necesidad también de los controles y de la importancia del 
acompañamiento de su pareja lo cual pues dio unos frutos muy buenos 
participaron la cps dando información también verificando el 
seguimiento y el cumplimiento de todos esos exámenes que se deben 
realizar en entorno al desarrollo crecimiento y desarrollo del 
feto y pues de esa manera hemos ido avanzando en torno,  en cuanto 
a todo lo que concierne a la interrupción voluntaria del embarazo 
ive estamos revisando todo ese concepto para hacerlo de la mejor 
manera y poder brindar la asesoría porque eh usted lo ha mencionado 
y los grupos por edades es mejor abarcarlos y creo y Considero 
que necesitamos diferentes estrategias de acuerdo también al grupo 
de edad entonces lo  estamos revisando para fortalecerlo y ofrecer 
una mejor orientación en cuanto a ib. Al concejal Nelson le envío 
el listado de los 150 puntos críticos que es un ejercicio que hace 
la Emab de caracterización Pero eso no son los únicos que podemos 
intervenir con el convenio sino cada vez que encontramos algún 
punto crítico pues conversamos con la Emab  para poder eliminarlo 
de hecho esta semana Estamos en un trabajo especial de eliminación 
de puntos críticos el concejal Tito hizo una pregunta que no le 
tengo respuesta concejal en qué va al centro vida del Sur Yo me 
sé la historia del pasado del Gran pasado escuché lo que nos han 
dicho de la razón por la cual no pudieron avanzar en la 
construcción de la reposición del centro de salud  Cómo se le 
había prometido a la comunidad fue porque la secretaría de salud 
departamental dentro del modelo de red no la aprobó pero ese es 
un proyecto que está en cabeza de infraestructura yo me comprometo 
a revisar exactamente en qué va porque me he reunido con comunidad 
quienes han manifestado pues su preocupación por esa foto que 
usted nos mostró Pero además porque no han podido disfrutar de 
ningún servicio y porque se les propone como un consultorio No 
puede ser habilitado en el centro vida cómo se está planteando 
entonces me quedo con esa deuda poderle explicar realmente cómo 
está,  respecto a las preguntas que hace el concejal Camilo Machado 
también concejal le podemos entregar todo el listado de los 
contratos que hemos suscrito Tenemos aquí el dato de las le decía 
en el informe del primer trimestre no hay esterilizaciones porque 
no hicimos en el primer trimestre si quiere pasarles para dar 
informe a las esterilizaciones,  me pasan el dato que a la fecha 
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llevamos 223 esterilizaciones 223 todas en jornadas intramural 
hasta ahora se han instalado hasta abril 121 chips de los 4057 
que encontramos para instalar cronograma de esterilizaciones me 
queda de tarea para revisarlo con el grupo También entregarle el 
dato exacto de Cuántos perros y gatos se han entregado en adopción 
cada 15 días la UBA está liderando una campaña de adopción también 
nos pregunta que A cuántas veterinarias se les ha hecho visita no 
tengo el dato acá pero tendríamos que discriminar todas las visitas 
para poderlo hacer y también contarles sobre las campañas que se 
han venido haciendo sobre tenencia responsable de mascotas no solo 
con el acompañamiento de la inspección de policía sino de manera 
independiente porque viene un trabajo muy articulado con educación 
ambiental que va todo el equipo para hacer una estrategia de 
educación que no la va a ver en ese primer trimestre sino que lo 
que es resultado de este nuevo plan de trabajo la ingeniera 
Mercedes quien no había podido unirse a esta reunión razón a que 
estaba en una cita médica Pero ya está acá para que podamos también 
aclararle al concejal Parra que nos preguntó sobre ese contrato 
de ptlx que si es un convenio o un contrato de vigencias futuras 
a 20 años para que nos aclare el tema de los pagos que usted ve 
allí donde en esa relación no se tuvo en cuenta el incremento del 
ipc y que esos son los ajustes que tienen que hacerse,  señor 
presidente quisiera mencionarle algo al honorable concejal Gustavo 
Ardila preguntó sobre algo del dengue que si era típico con todo 
el tema la proyección es que el año teniendo en cuenta cambio 
climático situaciones con el mosquito con el vector Vamos a 
continuar la proyección es que se mantiene Pero tenemos un 
agravante honorable concejal y es el virus oroput al parecer ya 
entró al país por la costa Caribe Dios quiera y esperemos que no 
nos visite tienen unas condiciones y unas características de 
sintomatología igual que el dengue pero tiene dos síntomas que lo 
diferencian uno es la rigidez en la nuca y dos es la fotofobia la 
luz comienza a molestar hasta el momento no tenemos pruebas 
diagnósticas hasta el momento solo el manejo de síntomas pero es 
una situación que ya la proyecto la OMS proyecto y la OPS 
proyectaron unas alertas y pues estamos ahí  como también como 
atentos a toda la situación.  
 
DOCTORA CLAUDIA MERCEDES AMAYA AYALA SECRETARIA DE SALUD Y 
AMBIENTE: presidente me permite Entonces le podemos dar el uso de 
la palabra a la secretaria de ambiente. 
 
PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra doctora.  
 
DOCTORA CLAUDIA MERCEDES AMAYA AYALA - SECRETARÍA DE SALUD Y 
AMBIENTE: muy buenas noches para todos quisiera primero pedir 
disculpas por mi inasistencia en este momento me encuentro en unos 
exámenes médicos y ya tenía una cita de esas que se demoran más o 
menos  de tres meses para los exámenes y después pasé a la revisión 
de estos, respecto a lo que el honorable concejal Carlos Parra 
solicita la aclaración sobre el tema de la planta de lixiviados 
con la Emab  es un convenio de vigencias futuras que requieren 
unos valores que deben ser ajustados año a año el valor que 
aparecía que le parecía un incremento mayor era porque de la 
vigencia anterior no se habían hecho los pagos de octubre noviembre 
y diciembre que debieron hacerse Durante este año y que además 
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para este año hay que hacerle el ajuste del ipc porque cada año 
se tiene que revisar ese ajuste para la deuda el valor mensual 
que está para 2024 185.354.246 Por los 12 meses sí Ese es el valor 
mensual y al cual hay que estimarle pues el incremento del ipc 
como lo dijo para el honorable concejal Machado como lo estaba 
explicando la doctora Claudia durante el primer trimestre que es 
el objeto de esta rendición Pues de este informe no se hicieron 
muchas esterilizaciones porque precisamente el personal que debe 
hacer las esterilizaciones extramurales debe tener unas 
habilidades para poder manejar los animalitos se tiene que hacer 
una cirugía lateral y esa habilidad le permite al médico en corto 
tiempo poder hacer la esterilización y que el animalito no tenga 
mucho tiempo con la anestesia evitar daños a los animalitos el 
honorable concejal Diego Lozada también preguntó por el censo 
arbóreo y efectivamente durante el censo arbóreo de este año se 
tuvieron que crear los nuevos usuarios y contraseñas para levantar 
cierta información y actualizar la información que estaba en este 
momento registrados hay 71,358 individuos en espacio urbano y 
también ya se hizo una actualización para las empresas de aseo y 
diferentes usuarios que han solicitado cortes podas o talas de 
árboles y también se ha hecho una rectificación de unas hojas de 
vida de ciertos individuos para que se hagan una actualización lo 
mismo que los guaduales bambús sales hay algunos que están 
incluidos dentro del censo Pero hay otros que se dieron cuenta 
revisando la información que estaba presente que falta por 
incluirse. 
 
H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Doctora Mercedes una pregunta 
yo en mi presentación presidente hay unos sitios álgidos de la 
ciudad que se Están volviendo un mini Carrasco Entonces como de 
ejemplo que la publicación que mostré que es en el lote de la 
lotería Santander sabiendo que no conocemos el propietario de este 
lote que pues lo tiene totalmente abandonado como ciudadanos 
también no tienen cultura ambiental y ahorita pues que está 
literalmente lleno de escombros lleno de maleza Entonces qué 
procesos están haciendo ustedes desde la subsecretaría de salud y 
ambiente para estos propietarios y todo pues para que tengan sus 
sanciones también puesto que es un mal o sea no es tan cuidando 
su literalmente se lo tienen abandonado para que la administración 
municipal pues tenga o bien o disponga o que la Emab llegue y 
recoja todos los escombros Que se están dejando ahí sobre todo lo 
que estamos hablando de un sector que es que comunica la ciudadela 
Real de Minas con el puente la novena donde eso es estrato cuatro 
gracias presidente,  y de una vez para declarar sesión permanente. 
 
PRESIDENTE: en consideración honorables concejales. 
 
SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión permanente señor 
presidente. 
 
PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra nuevamente doctora. 
 
DRA. CLAUDIA MERCEDES AMAYA AYALA, SECRETARÍA DE SALUD Y AMBIENTE: 
esos puntos críticos que usted menciona honorables concejal 
efectivamente nosotros podemos hacer y lo estamos haciendo con la 
Emab  la actividad de Identificar y Desactivar puntos críticos 
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Qué es lo grave la falta de cultura ciudadana qué es lo que 
necesitamos que el código de policía se implemente pero para eso 
necesitamos el apoyo de la fuerza pública necesitamos que la 
policía Levante el comparendo para que se haga la multa 
adecuadamente sí que hemos encontrado que hemos estado 
desactivando algunos puntos pero a la vuelta de quizás 15 o 20 
días volvemos a tener el mismo problema y siempre llegamos a la 
misma conclusión necesitamos que Un responsable sea multado sí 
para que los demás personas digan no es en serio o sea no puedo 
volver a dejar la basura Ahí no puedo sacarle los horarios que no 
son porque me van a multar entonces necesitamos la articulación 
con la fuerza Pública para que nos acompañen y hagamos el proceso 
lo solicitan que debe haber un testigo para entregar el comparendo 
y nosotros los funcionarios de la subsecretaría podemos servir de 
Testigos en ese proceso Y también nos toca Identificar 
e  individualizar como dice usted la persona para poder ponerle 
el comparendo y hacer la viabilizarían de la multa. 
 
PRESIDENTE: bueno terminadas las intervenciones por la 
administración de parte de la doctora Claudia Mercedes Amaya 
honorables concejales tienen el uso de la palabra nuevamente el 
honorable concejal Diego Lozada 
 
H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: presidente Muchas gracias 
primero que todo quiero hacerle un llamado a la mesa directiva y 
Es sobre la forma cómo se entregan los informes trimestrales al 
concejo Yo sé que son informes ejecutivos pero a veces caemos en 
lo que pasó hoy no tenemos la información a detalle después se 
transfigura en lavamos a enviar a la secretaría hoy Yo estoy 
esperando aquí las respuestas del primer informe del informe 2023 
de tránsito que no han llegado a la secretaría Entonces es un 
llamado para que la dependencias entregue la información un poco 
más claras o al momento de llegar a rendir ese informe de gestión 
acá la corporación pues tengan la capacidad de su equipo 
administrativo para dar respuesta Así como lo hizo hoy la 
secretaría de salud en ese orden de ideas Pues en las constancias 
y las consideraciones yo quisiera dar una Claridad proyecto de 
acuerdo de la política pública de Salud Mental no hay en el plan 
de desarrollo no quedó claro porque hicieron un inventario pero  
Va a ser nuevo qué acuerdo es me lo regala Porque ahí sí me juega 
con la memoria de lo que yo tengo en mi inventario de las políticas 
Públicas porque digamos Incluso en ese tema tenemos que entrar a 
revisarlo para hacer un trabajo en sinergia con el concejo de la 
ciudad de Bucaramanga respecto al tema de esos resultados del IB 
Yo sí considero doctora Claudia que en el próximo informe le 
dediquemos un espacio dentro de ese informe a esos resultados 
incluso con más a detalle en los temas sensible que hemos tocado 
Hoy acá para que nos queda a nosotros la trazabilidad y pues no 
tengamos que estar sujetos a esas respuestas que a veces llegan 
con dependencias juiciosas como la suya y a veces no llegan porque 
terminan en palabras sacar el concejo de la ciudad de Bucaramanga 
y solamente en la lectura de los informes sobre ese tema presidente 
Pues ese es el llamado que le hago a que adelantemos esa 
operatividad de la unidad móvil en el Isabú  el sector rural 
concejal mantilla la requiere ya va para el sexto mes que se 
adquirió ya en 6 meses toca comprar soat técnico mecánica y 6 
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meses frenada entonces es complejo esta circunstancia cuando pues 
la administración tiene Incluso un plan de desarrollo que venía 
anteriormente con presupuestos para poner en funcionalidad estas 
circunstancias presidente gracias 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias terminadas, Ah Bueno listo mi 
doctora Claudia tiene el uso de la palabra nuevamente 
 
DOCTORA CLAUDIA AMAYA AYALA – SECRETARIA DE SALUD Y AMBIENTE: 
concejal Diego es el acuerdo 018 y 019 del año 2022 establece el 
Pro afecto como política pública de Salud Mental 
 
PRESIDENTE: listo entonces terminadas las intervenciones de los 
honorables concejales terminada la intervención de la doctora 
Claudia Mercedes Amaya Señor secretario continuemos con el orden 
del día. 
 
SECRETARIO: quinto lectura documentos y comunicaciones señor 
presidente le informo que no hay documentos ni comunicaciones por 
leer en la secretaría sexto proposiciones y asuntos varios señor 
presidente le informo que tengo dos proposiciones por leer en la 
secretaría. 
 
PRESIDENTE: dar lectura a las dos proposiciones. 
 
SECRETARIO: proposición de acuerdo con lo establecido en los 
artículos 120 y subsiguientes del acuerdo 031 del 9 de octubre 
del 2018 dentro del marco de la Constitución y las disposiciones 
legales pertinentes propongo en plenaria someter a consideración 
la siguiente proposición para citar a instituto municipal de 
empleo y fomento empresarial del municipio de Bucaramanga y Imebu 
primero  Qué acciones piensa implementar en el instituto para 
reactivar los sectores de las confecciones y calzado de 
Bucaramanga 2 tienen el censo actualizado sobre el número de 
empresas microempresas y famiempresas dedicadas a Estas 
actividades comerciales 3 Cuáles son los mayores desafíos Que 
enfrenta el gremio del calzado y las confecciones cuatro tienen 
el dato de cuánto aporta en empleo formal e informal estos sectores 
de la economía en nuestro municipio 5 el año anterior el Imebu 
organizó unas capacitaciones para conseguir mano de obra 
calificada pero no funcionó por falta de articulación con los 
gremios de la Industria se tiene proyectado estas capacitaciones 
nuevamente seis qué participación tienen los sectores del calzado 
y las confecciones en la balanza comercial de nuestra región 7 
Qué planes tiene el Instituto para incentivar la vocación 
exportadora de los sectores en mención 8 tiene el Instituto dentro 
del plan de desarrollo reciente aprobado incluido rubro 
presupuestal para el apoyo financiero a este renglón de la economía 
proposición presentada por los honorables concejales Gustavo 
Adolfo Ardila Ayala, Elkin Yesid Bello Peña y Henry Gamboa Vargas 
señor presidente ha sido leída la proposición. 
 
PRESIDENTE: el honorable concejal tiene el uso de la palabra 
honorable concejal Gustavo. 
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H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: gracias presidente esa 
proposición que pasamos en conjunto con el honorable diputado el 
honorable concejal Henry Gamboa y el presidente Yesid corresponde 
a una solicitud que nos están haciendo los gremios de las 
confecciones y los gremios del calzado que quieren tener además 
un diálogo con la administración aquí en directamente en el concejo 
entonces Solicito que ponga a consideración. 
 
PRESIDENTE: en consideración honorables concejales. 
 
SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor presidente 
 
PRESIDENTE: sigamos secretario dar lectura a la siguiente 
proposición 
 
SECRETARIO: proposición mediante la presente proposición y de 
conformidad con el reglamento interno de la corporación Me permito 
solicitarse sirva a citar al secretario de infraestructura 
municipal y la arquitecto Jorge Alejandro García a la directora 
del departamento administrativo de la defensoría del espacio 
público al director y el jefe de la oficina de la secretaría de 
la dirección de tránsito de Bucaramanga invitar al Señor director 
y subdirector de transporte Metropolitano en el área metropolitana 
de Bucaramanga al Señor gerente y al jefe del programa clovi de 
Metrolínea con el objeto de dar respuesta al cuestionario de 
acuerdo a sus facultades funciones y competencias relacionado con 
la funcionalidad operatividad diseño y rediseño de las ciclo 
infraestructuras en el municipio de Bucaramanga las preguntas 
formuladas Son las siguientes a la secretaría de infraestructura 
dadet y dirección de tránsito de Bucaramanga Cuál es el inventario 
general y total de la ciclo infraestructura del municipio de 
Bucaramanga dejando Claridad de los tramos construidos Cuál ha 
sido el costo de inversión para la construcción de todos los tramos 
de la ciclo infraestructura del municipio de Bucaramanga Cuál es 
el estado operativo y funcional de los tramos de la ciclo 
infraestructura del municipio de Bucaramanga cuánto presupuesto 
se ha invertido históricamente para el mantenimiento de la ciclo 
infraestructura del municipio Cuál es el presupuesto a destinar 
por la administración municipal para el mantenimiento de la ciclo 
infraestructura se contempla la construcción de nuevos tramos de 
ciclo infraestructura en el municipio de Bucaramanga Qué entidad 
ejerce el cuidado custodia y resguardo de la ciclo infraestructura 
al municipio se cuenta con un estudio técnico de operatividad de 
la ciclo de infraestructura del municipio de Bucaramanga se cuenta 
con un censo de estudio tráfico y caracterización de los  bici 
usuarios en el municipio Bucaramanga qué campañas de uso de la 
cicla ha adelantado el municipio de Bucaramanga históricamente 
respecto a la baja frecuencia de uso de varios tramos de las ciclo 
infraestructura general del municipio de Bucaramanga la dirección 
adelantado estudios de tráfico en el sector con el fin de 
determinar un camino jurídico al rediseño la administración 
contempla realizar algún rediseño o adecuación de la ciclo de 
infraestructura general del municipio de Bucaramanga existe la 
oficina de la bicicleta en el municipio de Bucaramanga cuáles son 
sus funciones y metas de proyección de no existir se plantea su 
creación al área metropolitana de Bucaramanga bajo qué marco 
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jurídico Metropolitano se plantea la operatividad de sus usuarios 
y ciclo rutas En el área metropolitana de Bucaramanga Cuál es la 
adición funcional de la autoridad de transporte a presente y futuro 
de los  bici usuarios y los ciclo rutas en el área metropolitana 
de Bucaramanga se cuenta con un censo de estudio tráfico y 
caracterización de los bici usuarios en el municipio de 
Bucaramanga se cuenta con un estudio técnico de operatividad de 
la ciclo infraestructura del municipio de Bucaramanga la dirección 
del área metropolitana de Bucaramanga contempla requerir al 
municipio de Bucaramanga para realizar algún rediseño o adecuación 
de la ciclo infraestructura general del municipio de Bucaramanga 
qué campañas del uso de la cicla se ha adelantado en el área 
metropolitana de Bucaramanga históricamente respecto a la baja 
frecuencia de uso de varios tramos de la ciclo infraestructura 
general del municipio de Bucaramanga la dirección ha adelantado 
estudios de tráfico en el sector con el fin de determinar un 
camino jurídico al rediseño a Metrolínea programa clovi Cuál es 
el futuro operativo del programa clovi Cuántos recursos se 
destinaron para la funcionalidad del programa y Qué elementos se 
adquirieron Cuál ha sido el histórico de usuarios del programa 
clovi desde el inicio hasta su finalización operativa los 
elementos adquiridos estaciones ciclas y demás del programa globe 
son propiedad de Qué entidad y quién ejerce su resguardo y cuidado 
la totalidad de la operatividad del programa clovi que realiza en 
la ciclo de infraestructura general del municipio de Bucaramanga 
una breve respuesta a las preguntas anteriormente planteadas 
sírvase a invitar y a citar a los anteriores mencionados para que 
comparezcan a la plenaria del Concejo y realicen una presentación 
ejecutiva del cuestionario con el fin de que se sea público 
conocimiento proposición presentada por el honorable concejal 
Diego Armando Lozada Trujillo 
 
PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra honorable concejal Diego 
Lozada 
 
H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: presidente Muchas gracias 
brevemente este debate lo necesita la ciudad de Bucaramanga sé 
que ya se han adelantados varios en el concejo de la ciudad de 
Bucaramanga sobre estos Temas nace la intención de realizar este 
debate gracias a la propuesta que plantea la administración en el 
plan de desarrollo de solo hacerle mantenimiento a la ciclo 
infraestructuras no puede ser que pasen otros 4 años y otra vez 
en la campaña de alcaldía concejo asamblea y gobernación se le 
diga a la gente vamos a modificar la ciclo infraestructura acá 
necesitamos hacer un debate técnico juicioso estructurado con las 
cifras con la claridad con el autor y principal que es el área 
metropolitana de Bucaramanga  Y que nos permita a nosotros una 
Claridad y un marco jurídico competente para poder hacer un 
levantamiento y un rediseño de esta ciclo rutas. 
 
PRESIDENTE: En consideración honorables concejales. 
 
SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor presidente. 
 
PRESIDENTE: sigamos señor secretario con el orden del día. 
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SECRETARIO: señor presidente estamos en el punto de varios Y en 
este momento ningún concejal ha solicitado el uso de la palabra 
por lo tanto se ha agotado el orden del día Señor presidente. 
 
PRESIDENTE: muchísimas gracias honorables concejales y se les 
informa por medio electrónico la próxima.  
 
 
Las anteriores intervenciones se encuentran gravadas en archivo 
de voz computarizado a la fecha. 
 
Para constancia se firma para su aprobación en la plenaria. 
 
 
 
 
 
 
 
Presidente,              ELKIN YESID BELLO PEÑA 
 
 
 
 
 
 
Secretario General,      WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 
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